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Успешно завершить заготовку 
картофеля и овощей

В текущеіі году в колхозах нашей об
ласти выращен хороший урожай картофе
ля и овощей. Это дает возможность при 
должной организации заготовок обеспе
чить бесперебойное снабжение населения 
картофелем и овощами, удовлетворить все 
возрастающие потребности нашей про
мышленности в сельскохозяйственном 
сырье.

Однако, несмотря на имеющиеся воз
можности, заготовки картофеля и овощей 
проводятся неудовлетворительно. Облпо
требсоюз, областное управление промыш- 

^  леыности продовольственных товаров, обл- 
^ у п о л м и н за г  в текущем году не организо

вали по-настоящему заготовки и закупки 
этих продуктов.

Значительная часть сельских потреби
тельских обществ совершенно не ведет 
работу по заготовкам и закупкам карто
феля и овощей. Только этим, например, 
объясняется крайне неудовлетворитель
ный ход заготовок картофеля и овощей по 
Зырянскому, Бакчарскому, Кожевников- 
скому, Томскому, ЦышЕино-Троицкому, 
Парабельскоиу, Туганскому, Чаинскому и 
Шегарскому районам. Немало случаев, 
когда работники потребкооперации отка
зываются от приемки картофеля и ово
щей.

Совершенно неудовлетворительно уча
ствуют в заготовке картофеля предприя
тия областного управления промышлен
ности продовольственных товаров. Не ор
ганизуют заготовки и закупки картофеля 
в закрепленных за ними зонах руководи
тели Бакчарского, Чаинского и Парбигско- 
го райпищекомбинатов.

Из торгующих организаций г. Томска 
только орс лесоперевалочного комбината и 
контора «Желдорресторана» завершили за
готовку картофеля.

Ряд торговых организаций затянул ре
монт и строительство овощехранилищ, 
плохо использует транспорт. В результа
те Томгорпищеторг, трест столовых, воен
торг, линейный орс, организацйи систе- 

J  мы облоно, облздравотдела не выполнили 
^  плана закупки и закладки на хранение 

картофеля и овощей. В Томгорпищеторге, 
и. лекоторых других торговых организаци
ях нет строгого контроля за качеством за
кладываемого на хранение картофеля. 
Иногда картофель закладывается подморо
женным. Это может, как и в прошлом го
ду, привести к массовой порче картофеля 
и овощей. Подобные факты недопустимы.

На потребительской кооперации лежит 
обязанность организовать в городах Том
ске, Колпашево, Асино комиссионную 
торговлю картофелем и овощами. Однако 
до сих пор торговля картофелем и овоща
ми на комиссионных началах организова
на плохо. Количество магазинов ппщетор- 
га, торгующих картофелем и овощами в 
г. Томске, крайне мало в не удовлетворя
ет возросшие запросы трудящихся. Руко
водители областного управления торговли 
не приняли необходимых мер к  откры
тию новых специализированных магази
нов по торговле картофелем и овощами.

Крупным недостатком в работе по за
вершению заготовки и закупки картофеля 
и овощей является то, что многие дирек
тора МТС при молчаливом согласии обла
стного управления сельского хозяйства 
устранились от заготовки картофеля, не 
осуществляют контроля за выполнением 
плана заготовок картофеля в счет натур
оплаты, затягиваю т вручение колхозам 
счетов за произведенные МТС работы,

f уклоняются от оказания помощи колхозам 
в выполнении своих обязательств перед 
государством.

Автотранспорт колхозов и организаций 
на вывозку картофеля и овощей не при
влечен, имеющийся транспорт работает 
только в дневное время. Вывозка карто- 
фе.ія и овощей из мест заготовок идет, по 
сути дела, самотеком. Больше того, мно
гие руководители колхозов сдерживаю^т

сдачу картофеля государству и расходуют 
его на фуражные и другие нужды.

Подобное положение является явно 
нетерпимым. До наступления морозов ос
тается две— три недели. Нужно в бли
жайшие дни обеспечить безусловное вы
полнение планов сдачи картофеля госу
дарству по обязательным поставкам, на
туроплате, а также выполнение заданий 
по продаже ̂ государству картофеля по за
купочным ценам.

Потребительская кооперация обязапа 
организовать заготовку картофеля * во 
всех населенных пунктах. Каждому отде
лению сельпо надо довести пятидневные 
задания по заготовке и строго его кон
тролировать. Для отоваривания закупа 
картофеля у населения до.тжен быть по
добран широкий ассортимент промышлен
ных товаров. Те работники сельпо, кото
рые под какими бы то ни было предлога
ми уклоняются от приема картофеля и 
овощей от сдатчиков, должны строго на
казываться, вплоть до отстрапения от за
нимаемой работы.

В Парбирскюсі, Чаинежом, Бакчарском, 
Моілчааоівском и Пудилском рай-онах надо 
немедлетю  оргализо^ать прием картофеля 
от сдатчиков райпищекомбинатами. Прием 
ка'ртч)феля должен гтроизводагься не толь
ко на самих перерабатывающих пред
приятиях, но во всех населенных пунк
тах закрепленных за ними зон.

Серьезное внимание должно быть уде
лено вывозке картофеля. К вывозке карто
феля и овощей должен быть привлечен 
транспорт колхозов и организаций рай
центров. На вывозке картофеля, сдаваемо
го колхозами в счет натуроплаты за рабо
ты МТС, может и должен быть использо
ван автотранспорт машинно-тракторных 
станций. Надо обеспечить круглосуточную 
работу всего транспорта торгующих орга
низаций, заготавливающих картофель и 
овощи по нарядам облпотребсоюза. Зна
чительную часть вывозки картофеля к 
пристанционным пунктам должен обеспе
чить трест автомобильного траэспО'рта и 
шоссейных дорог. Большую помощь в вы
возке ь а р т о ^ ія  могут оказать организа
ции и учреждения городов и районов 
области.

Руководители Томского горпищеторга, 
треста столовых и других торговых орга
низаций д(х;іжны обеспечить не только 
своевременный вывоз картофеля и ово
щей, но и образцовую приемку и правиль
ную закладку на хранение.

В Томске, Асино и Колпашево и рабо
чих поселках надо органиэов/іть комне- 
слонную торговлю картофелем и  овощами.

Своевременное выполнение и  перевы
полнение планов заготовок и закупок кар
тофеля и овощей для бесперебойного снаб
жения ими населения является важней
шей задачей местных партийных и совет
ских органов. Руководители партийных и 
советских органов районов не должны 
проходить мимо фактов плохой работы за
готовительных и торговых организаций, 
беззаботно относиться к организации за
готовок и закупок, торговли картофелем и 
овощами.

В большой работе по выполнению п пе
ревыполнению планов заготовок и заку
пок картофеля и овощей должен быть обе
спечен строгий партийный контроль. Во 
главе дела по заготовке и закупке кар
тофеля и овощей на местах должны быть 
поставлены способные организаторы из 
числа работников партийного и советского 
актива. Первичные партийные организа
ции, советские органы должны повседнев
но заниматься организацией заготовок 
картофеля и овощей, оказывать всемер
ную помощь в выполнении государствен
ного плана заготовок и закупок картофе
ля и  овощей заготовителям. План заго
товки и закупки картофеля и овощей и 
отгрузки их в г. Томск и другие города 
области должен быть выполнен в ближай
шее время. *

Прием Н. С. Хрущевым Пьетро Ненни
ЯЯТА, 15 октября. (ТАСС). Сегодня Первый секретарь Центрального Комитета 

КПСС Н. С. Хрущев принял генерального секретаря Итальянской социалистической 
партии, депутата парламента Италии, вице-председателя Всемирного Совета Мира 
Пьетро Ненни и имел с ним продолжительную дружескую беседу по общим пробле
мам международного положения и борьбы за мир.

Н. С. Хрущев и  Пьетро Пенни вместе пообедали и  совершили прогулку по бе
регу моря.

Итоги приема в учебные заведения системы 
Министерства культуры СССР

Подведены итоги приема в учебные 
заведения системы Министерства культу
ры СССР. В системе насчитывается 1.102 
учебных заведения, в том числе 47 вузов, 
291 среднее специальное учебное за
ведение и 764 школы. Более 36  ты сяч 
человек, принято в ньгаешнем году на пер- 

. вые курсы вузов и в средние специаль- 
|Ь ы е школы, готовящие музыкантов, ху
дож ников, работашков театра, кино, цир

ка.
Для отбора талантливой молодежи в 

Таджикскую, Туркменскую, Молдавскую 
ССР и Мордовскую АССР были направлены 

' представители .московских и  ленинград
ских учебных заведений.

і Испытания прошли ^аа более высоком 
уровне по сравнению ’’с прошлым годом. 
Подавляющее большинство принятых об
ладает хорошими и отличными профессио
нальными данными.

Итоги ^приема обсуждались 14 октября 
на коллегии Министерства культуры 
СССР, где наряду с  йоложительныш  ре
зультатами отмечались и серьезные недо
статки. Так, не вполне удовлетворительно 
прошел прием по та^ким специальностям, 
как  музыковедение, композиция и ряд 
других.

(ТАОС).

Декада туркменской 
литературы и искусства 

в Москве
14 октября в Москве начался смртр 

достижений культуры народа Туркмении 
—  декада туркменской литературы и ис
кусства.

Многочисленные зрители заполнили зал 
филиала Большого театра СССР, где со
стоялось торжественное открытие декады. 
Звучат государственные гимны СССР и 
Туркменской ССР. Перед началом спек
такля туркменских гостей сердечно при
ветствовала от имени столичной художе
ственной общественности делегация веду
щих мастеров искусств во главе с дирек
тором Большого театра Союза ССР М. Чу- 
лаки.

В ответном слове народный артист 
Туркменской ССР А. Карлиев сказал о 
том, с каким большим чувством радости 
и волнения выступят туркменские арти
сты на сцене прославленного театра 
страны.

Начинается спектакль —  националь
ная туркменская опера «Шасенем и Га- 
риб». Зрители дружными аплодисментами 
выражают cjjoe восхищение музыкой, ис
полнением солистов и хора, живописными 
декорациями и костюмами.

Опера создана в результате творческого 
содружества туркменского композитора 
Д. Овезова с русским композитором А. Ша
пошниковым. Либретто, написанное Е. Б у 
руновым по мотивам классической турк
менской литературы, повествует о благо
родной любви юноши и девушки, о борьбе 
молодых людей против сословных ограни
чений, за свое счастье. Музыка оперы, 
насыщенная народными мелодиями, поль
зуется большой популярностью в Туркме
нии, часто исполняется в концертах.

В основных партиях оперы успешно 
выступили ведущие солисты театра —  
народная артистка Туркменской ССР 
А. Аннакулиева, заслуженный артист 
Туркменской ССР К. Ризаев, артист 
Б. Артыков п другие. Дирижировал один 
из авторов оперы —  Д. Овезов. Постанов
ка осуществлена народным артистом 
Туркменской ССР А. Карлпевым.

Известной москвичам пьесой «Семья Ал
лана» Г. Мухтарова начал свои выступле
ния драматический театр имени 
И. В. Сталина. Спектакль шел на сцене 
филиала Художественного театра СССР 
имени М. Горького. Собравшиеся здесь 
представители общественности и зрители 
столицы тепло приветствовали исполни
телей.

В главных ролях были заняты  народ
ный артист СССР А. Кульмамедов, народ

ная артистка Туркменской ССР Сона Му
радова, заслуженные артисты Туркмен
ской ССР М. Черкезов, А. Бекмурадов, 
А. Дурдыев и другие. Постановка —  за
служенного артиста Туркменской ССР 
М. Сейтні^зова. *

В Москве театр покажет на туркмен
ском языке бессмертную комедию Н. Го
голя «Ревизор», трагедию В. Ш експира 
«Отелло».

В репертуаре старейшего театрального 
коллектива Туркмении —  Русского дра
матического театра имени А. С. Пушкина 
основное место занимает советская дра
матургия. В день открытия декады на 
сцене ’театра имени Евг. Вахтангова шла 
пьеса «Джахан» туркменского писателя 
Е. Сейтлиева, переведенная на русский 
язы к В. Гольдфельдом. Она рассказывает 
о жизни и труде женщин Востока, ра
скрепощенных социалистическим строем. 
Образ женщины— врача Джахан правдиво 
и выразительно раскрыла U. Соколов-г 
ская. Большой успех имели у зрителей 
также исполнители остальных ролен —  
народный артист Туркменской ССР М. Еи- 
риллов, заслуженные артистки Туркмен
ской ССР Л. Котовщйкова и Л. Любина и 
другие. Постановка осуществлена заслу
женным деятелем искусств Туркменской 
ССР И. Громовым.

С интересной и разнообразной програм
мой выступили туркменские мастера ис
кусств в зале имеііи Чайковского. В кон
церте приняли участие лучшие музыкаль
ные ко.длективы Туркмении —  Государст
венный оркестр народных инструментов 
под управлением молодого дирижера, во
спитанника Московской консерватории 
К. Кулиева, национальный ансамбль тан
ца, солисты.

Туркменские певцы, музыканты и тан
цоры показали москвичам своп лучшие 
номера. Они исполнили народные песни, 
пляски, арии пз национальных опер. 
Тепло встретили зрители народных пев
цов Туркмении —  Бахши С. Джапарова п, 
Н. Нурмухамедову. Успех выпал нач долю 
танцевальной группы ансамбля псенп и 
Щінскн пограничников п самодеятельного 
хорового коллектива девушек Марыйской, 
Чарджоускои и Ашхабадской областей.

Горячий прием, оказанный зрителями 
столицы талантливым посланцам Туркме
нии, явился ярким свидетельством рас
цвета их национальной по форме и со
циалистической по содержанию культуры.

(ТАСС).

Его Превосходительству
господину К. Е. ВОРОШИЛОВУ,

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА

*

Ваше оопбщеняе о -ратификатпі Президиумом Верховного Совета (XXJP согла
шений, подниоадвных в Москве 19 сентября 1955  года, а также сердечные шидраів- 
ления и пожелания от Президиума Веіиовного Совета (ХЮР и от Вас, гослодан 

’ Председатель, лично достави.ти мне большую радость.
Я также глубоко уверен в том, что Протокол о продлении срока действия До

говора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи между Финляндией и СССР и 
Соглашение о возвращения Финляндии территории Порккала-Удз являются основны
ми вехами на путл мирного и дружественного сосущеклюваіния наших народов, 
служащего хорошим примером для народов всего мира.

Позвольте мне, господин Председатель, поздравить Вас и в Вашем лице Пре
зидиум Верховного Совета (Х)СР по поводу ратификации этих важных соглашений и 
пожелать счастья народам Великого Советского Союза.

Ю. К. ПААСИКИВИ, 
Президент Финляндской Республики.

Его Превосходительству
господину Н. А. БУЛГАНИНУ,
Председателю Совета Министров СССР

МОСКВА

От имели правительства Фпнляндші и  лично сердечно благодарю Вас, госпо
дин Председатель, и в Вашем лице Правительство Советского Союза за Ваши любез
ные поздравления и пожелания по случаю ратификации президентом Финляндской 
Республики 11 Президиумом Верховного Совета СССР Протокола о продлении сірока 
действия Договора о дружбе, сотрудничестве и  взаимной помощи между Фірнляіндией 
и СЮСР, а  также Соглашения о возвращении Финляцдіш территории Порккала-Ухд.

Правительство Финляндии полностью присоединяется к  мнению Советского 
Правительства о большом значении этих соглашений для дальнейшего развития дру
жественных отношений между нашими странами. Мы твердо увефены в  том, что 
они являются надежным залогом непоколе^мой дружбы, глубокого взаимопонимания 
и  искреннего доверия между нашими народами и их правительствами.

Піроопу Вас, господин Председатель, и в Вашем лице Правитбльетшо СССР 
принять самые искренние поздравления правительства Финляндии и моя лично, а 
также напш л п ш п с  пожелания благополучия и успехов народам Советского Союза.

Урхо КЕККОНЕН, 
Премьер-Министр Финляндии.

На «КуйбЬішевгидростроо:
ПОСЕІОЕ КОМСОМОЛЬСКИЙ, 15 «ктяб- 

ря. (ТАСС). Сотни экскаваторщиков, шо
феров, гидромеханизаторов, водителей 
бульдозеров, речников «Куйбышеветроя» 
соревнуются за право участия в перекры
тии Волги. Последняя ее протока будет 
перекрыта с наплавного моста. Для этого 
на правом берегу уже заготовлено 100 
ты сяч кубометров камня и 2 .400  десяти
тонных бетонных пирамид.

С ценной инициативой выступил эки
паж земснаряда Xf 1001, который воз

главляет тов. Хлюст. Гидромеханизаторы 
дали слово сократить сроки перекрытия 
Волги, обязались довести месячную выра
ботку земснарядом до миллиона кубомет
ров. Почин передового экипаж а подхвачен 
коллективами всех земснарядов стройки.

Почетного права перекрывать Волгу 
добились экскаваторщики тт. Евец, Дюков, 
Коваленко. Климентьев, вынувшие своими 
машинами на стройке по полтора и более 
миллионов кубометров земли.

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

Новыми производственными успехами встречает XX съезд КПСС штампов, 
щик кузнечного цеха подшипникового завода П. Я. Шабалов. К первому ок
тября он выполнил свое пятилетііее задание. Сменную норму выработки он 
ежедневно выполняет на 175 — 180 процентов.

На снимке: П. Я. Шабалов. Фото П. Толмачева-

Приборостроители 
экономят металл

Включаясь в социалистическое сорев- 
йованіие в честь XX съезда КПСС, рабочие 
и анж ^ерно-техническле работники 
штамповочного цеха манометрового заівода 
решили усилить борьбу за экономию цвет
ного металла.

Здесь только от неправильной закладки 
метал,іпческих листов в штампы на неко
торых операциях в брак уходділо до двух 
процентов дорогостоящего металла.

Было принято решение —  сэкономпть 
в октябре металла на 2 .000  рублей боль
ше, чем было сэкономлено в сентябре.

Сейчас борьба за экономию металла в 
разгаре. Результаты не замедлили ска
заться. В цехе резко сократился брак из
делий. Па экономию металла паправ.іена 
в эти дни и творческая мысль рабочих. 
На днях модельщик Михаил Тимофеев 
предложил изменить существующую мо
дель для отливки колпаков предохрани
тельных клапанов. Это предложение по
зволяет экономить значительное количе
ство металла и увеличить производитель
ность труда на этой операции в ^два ра
за.

В штамповочном цехе нет рабочих, не 
выполняющих норм. Ш тамповщик жидко
го металла Василий Мещеряков, нададчпк 
Михаил Шестобоев, штамповщики Анна 
Ботякина, Константин Бородин и многие 
другие выпускают продукцию только от
личного качества и выполняют ежедневно 
сменные задания на 25 0  —  2 70  про
центов.

В социалистическом соревновании ц е- 
хю-в штампоівочный цех удерживаот пер- 
вевстБО.

На лесопункте Юг
В тайге, почти в 40 ки.точетрах от 

поселка Красный Яр, ведет в этіі дни за
готовку леса коллектив лесопункта Юг 
Красноярского леспромхоза. На недавно 
расчищенном складе громоздятся штабеля 
деловой древесины, проложена новая ав- 
толежчевая дорога, по которой одна за 
другой уходят автомашины, груженные 
лесом.

Днем и  ночью не затихает работа на 
волоках и  эстакадах.

Это— участок старшего мастера лесоза
готовок Александра Ивановича Бугакова.

Включившись в  соревнование в честь 
XX съезда КПОС, коллектив лесопункта 
Юг взял обязательство выполнить годо-вой 
план лесозаготовок досрочно, к  38-й  го
довщине Октября, и до конца года дать 
сверх плана 30 ты сяч кубометров леса.

Настойчиво борются лесозаготовители 
за выполнение взятых обязательств. В 
сентябре лесопушкт Юг дал стране 11 .923  
кубометра леса, выполнив месячный плац^ 
на 149 процентов. Мзстарский участок 
тов. Бугакова заготовил и подвез в сен
тябре 6 .495  кубомет.ров леса при плане 
4 тысячи кубометров.

За первые 5 дней октября участок дал 
1 .218 кубометров деловой древесины при 
задании на пятидневку 830  кубометров 
и сейчас в полтора раза перевыполняет 
ежедневные задания. Таких результатов 
коллектив участка добился за счет пра
вильной организации производства и вы 
сокой производительности труда, за счет 
наиболее полного использования механиз
мов. Каждый рабочий, механизатор участ
ка точно знает свое место, имеет конкрет
ное задание.

Пять лет работает на участке электро
вальщик Г. Целов. За это время он отлич
но освоил технику валки леса и сейчас 
один успевает заготавливать в лесосеке 
лее н а две тракторо-смены. В сентябре 
Це.тов заготовил 2 .700  кубометров леса 
при задании 2 .400  кубометров.

Электрошільщик Ф. Гандеро с  помощни
ком Д. (Селивановым свалили за месяц 
2 .420  кубометров леса, выполнив заедание 
на 118  процентов. •

Хорошо ра'ботает тракторист К. Альбах. 
Он подвез за  сентябрь 874  кубометра ле
са, значительно перевыполнив задание. 
Высокопроизводительно трудится бригада 
сортировщиков, руководимая Вригориелг 
Тхир. Выполняют до двух норм в смену 
тракторист Д. Садыков, раскряжевщики:
A. Цуркан, А. Баумгертнер, црицешцижи
B. Слободян и многие другие.

В. ФЕДОРОВ.

Выполняют
обязательства

Среди коллектива Канідатского лесозаго
товительного пункта Тегульдетекого лес
промхоза шігрится социалистическое со
ревнование за достойную встречу XX 
съезда партии. Рабочие мастерских участ
ков. подсчитав свои возможности, пешпли 
к  38-й  годовщине Великого Октября за
вершить годовой план заготовки и  вывоз
ки древесины.

Высокоп^роизводительяо трудятся н а  вы
возке леса трактористы тт. Долбико® п  
Корзун. При норме вывозки 30 кубометров 
они вывозят по 40— 50 кубометров древе
сины. Вывозка о лесосеки идет прямо па 
п и ж ш й  склад.

Отлично работает электромеханик уча
стка тов. Затиков. Его электростанция 
бесперебойно подает электроэнергию для 
электроплл.

Пятилетний план 
выполнен

Коллектив артели «Художественный 
труд» брал социалистическое обязатель
ство выполнить пятилетний план к  
15 октября и дать до конца года еверх- 
плановой продукции н а  2 .400  ты сяч руб
лей.

Это обязательство выполнено досрочно, 
10  октября. Коллектив артели взял 
дополнительное обязательство дать про
дукции сверх пятилетнего плана до кон
ца года на 3 .200  ты сяч рублей.

В социалистическом соревновании луч
ших успехов добились мастеірекая Xs 1 
индіівидуального пошива и цех массового 
пошива. Они систематически выполняют 
.чеся^іные задания на П О — 114 про
центов.

Высокопроизводительно трудятся члены 
артели тт. Завершинокая, Лутошкина, 
Ужегова, Афанасьева, Захарова, ЕфремО'Ва, 
Лукина, Ильина, Васильева п  многие 
другие.

Коллектив аіртели широко развернул со
циалистическое соревновакне за достой
ную встречу XX съезда партии и взял 
обязательство производственный план 
1955 года выполнить к  10  декабря.

На дрожжевом 
заводе

На Томском дрожжевом заводе с каждым 
днем ширится социалистическое сорёшо- 
вание в честь XX съезда КПСС. Коллектиів 
завода взял обязательство закоячить вы- 
по.тнение годового плана к  25 декабря и 
дать свеф і п лана продукции на 100 .000  
рублей.

Слово свое рабочие держат. План треть
его квартала выполнен н а 116  процентов.

Недавно н а заводе была пущ ена в экс- 
плоатацию новая артезианская скважина. 
Пуск скважины позволил повысить произ
водительность труда н а предириятпи и 
выпускать ежесуточно вместо 8 тонн 
дрожжей 10— 10,5  тонны.

Хороших производственных показателей 
в эти дни добились многие рабочие и ра
ботницы производстаенного и механическо
го цехов. Бродильщицы тг. Скомарохова, 
Баладурмна, слесари тт. Дудов, Никифо
ров, Стружков и  другие выполняют по 
полторы нормы в  смену.
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В отделе пропаганды 
и агитации обкома КПСС

В отделе пропаганды и агитации обко
ма КПСС заслушан доклад заведующего 
отделом пропаганды и агитации Васюган- 
СЕого райкома КПСС тов. Зайкова об ито- 

’ гах комплектования сети партдйяого про
свещения в районе.

В прошлом учебном году отдел пропа
ганды и агитации Васюганского райкома 
партии допустил серьезные недостатки в 
руководстве партийным просвещением. 
Отдел не проявлял постоянной заботы о 
марксистско-ленинской учебе коммуни
стов.

Один из основных недостатков в орга
низации политической учебы коммунистов 
состоял в том, что отцед прошаганды и 
агитации крайне слабо руководил само
стоятельной учебой коммунистов, проявил 
в этом деле благодушие и беспечность, 
смирился с факташи, когда отдельные 
комму'іВисты, изъявивпшб желание учить
ся самостоятельно, почтя весь год ничего 
не делали.

Неудовлетворительно работала партий
ная библиотека райкома партіей. Консуль
тационная и справочно-бпблиографпче- 
ская работа библиотекой не проводилась, 
постоянной помощи пропагандистам в под
боре учебных и налля.ьныі пособий не 
оказывалось, крупные недостатки были 
допущены я  в  организации лекциюнной 
проша-танды.

Однако п в этом учебном году работни
ки отдела пропаганды и агитации райко- 
•ма КПСС не извлвк.іи урсуков, повторяют 
ошибки прошлого учебного года. В пар
тийных оірганінзациях района принижена 
роль основного метода изучешія маркси
стско-ленинской теории —  метода само
стоятельной учебы. Количество само
стоятельно изучающдгх теорию в сравне
нии с прошлым годом сократилось на 50 
процентов. Особенно резко сократилось 
число коммунистов, самостоятельно изу
чающих историю КПСС. ’

В ходе обсуждения доклада определены 
конкретные меры улучшения партийного 
просвещения, повышения уровня руко
водства политическим образованием ком
мунистов со стороны отдела пропаганды и 
агитации Васюганского райкома КПСС.

Семинар секретарей школьных 
партийных организаций

В Томском райлне имеется 12  паіртпй- 
ных организаций школ и учеблых заведе
ний трудоівых ірезервОіВ. На днях в райко
ме КПСС проведен одноанеяный семинар 
секретарей этих партийных организаций.

Участники семинара заслушали и обсу
дили доклад об итогах 1954— 1955  учеб
ного года іі задачах ш к ол ьн ш  партийных 
организаций в новом учебном году.

Секретарь парторганизации Тимирязев
ской средней школы тов. Красяослободце- 
ва поделилась опытом Оірганлзации поли
технического обучеятя в школе. Секре
тарь парторгаішзаціш Межениловской се- 
М'илетлей школы тов. Потрахина расска
зала о TOW, как парторгавизация осущест
вляет руковоідство комсомольской оргадш- 
зацией.

В ПАРТИЙНОЙ БИБЛИОТЕКЕ

Хорошо подгоФОівилась к  новому гіебно- 
му году в системе парш йното просвеще
ния партийная библиотека Асиновского 
райкома КПСС.

Для руководителей кіружков по изуче
нию истории КПСС, биографии 
В. И. Леяипа и іголишческой экономии, 
для оамоетоятелыто изучающих марксист- 
око-лбнинскуіо теорию в библиотеке име
ются сиисии рекомендательной .татерату- 
ры.

В библиотеке оформлены такж е книж
ные вы ставки: «В пешощь пропагаиди- 
сту», «В помощь лектору по атеистиче
ской пропаганде», «В помощь агитатору» 
и  книж ная віггрина «Нааинки литерату
ры».

Н А Ш А  С Т Е Н Н А Я  Г А З Е Т А
В борьбе за  повышение провзводителъ- 

ности труда, за  укрепление трудовой 
дисциплины верным помощником правле
ния колхоза «Вперед к  коммунизму» и 
колхозной парторганизации является 
стенная печать.

Организующая роль газеты особенно 
чувствуется в период сельскохозяйствен
ных кампавшй. П убткущ  корреспояденции 
о положении дел в  тракто-ряььх и полевод
ческих бригадах, освещая опыт передо
виков производства, критикуя отстающих, 
газета помогает праялению и парторгани
зации руководить социалистическим со
ревнованием колхозников и механизаторов.

Расскажу о работе нашей редколлегии.
Нашу газету в колхозе зовут «многоти

ражкой», потому что выпускаем мы ее 
сразу в 4-х — 5-ти  экземплярах. Один 
зкзеиіияір газеты вывептавается на спе- 
циалшіой витрине около колхозной конто
ры, 3 остальных —  через агитаторов до
ставляются на полевые станы .

Главное внимание в своей работе мы 
обращаем на то, ^ б ы  каждый номер га
зеты широко освещал дела сегодняш
него дня. Отараемся, чтобы материалы 
бььти интересными. В начале номера -чы 
обычно публикуем сюдіку о ходе сельско
хозяйственных работ, о соревновании по
леводческих бригад. Отараемся пе.рно.гиче- 
оки публиковать фамилии лучших колхоз
ников и механизаторов, раіботающих на 
полях пашей  ̂ артели. Ведущее место 
в нашей стенной печати принадлежит 
критике недостатков.

Вот как, например, выглядит боевой 
листок 11, выпущенный 30  июля 
нынешнего года. На первой клтонке— сві>.т- 
ка  о соревновании бригад. Ниже— передо
вая «Еще шире развернуть соревнование 
на сеноуборке!». Па второй колонке свер
ху —  заметка «Берите с них пример!» 
(о лучших колхозниках). В листке поме
щена карикатура, изображающая укло- 
ияюііцгхся от работы А. Свиридова л 
В. Старкова, спящих под стогом.

У иле в колхозе есть молодежь, не при
нимающая участия в артельных делах. 
Рае Разумейко «посвящена» 3 -я  колон
ка  вьшуека. «20-й  год идет Рае Разу
мейко,— говорится в заметке,— но в кол
хозе она не работает. Сколько же лет 
можно считать ее «ребенком»?».

Вот еще один номер, выпущенный уже 
в период уборочной кампании.

Открывается номер тоже сводкой «Пто- 
пи соревновалия комбайнеров», под кото
рой, как обычно, дана короткая заметка 
от редактуш: «Самых лучших результатов 
в истекшую пятидневку добшт’я  комбай
нер М. А. Замятин. За последние дни он 
стал убирать по 1 9 '—20 гектаров в день. 
Очень плохо работала комбайнерка 
Л. С. Чернышева. Даже комбайнер- 
курсант н а самоходном комбайне 
убрал за  5 дней почти столько 
же, сколько Ч ернтп ева  на «Сталинце-б». 
Снизил темпы и II. Земцев». Нередовую 
и вторую своаку о соревнованті на убор
ке полеводческих бригад пршплось отне
сти на 2-ю колонку. В заметке «Спасибо 
вам, товарпщи томичи!» председатель 
колхоза А. Остроухой благодарит приехав
ших из города рабочих за помощь в убор
ке урожая. Брига.іир В. Лалшин дает ин
формацию о лучших веяльщицах. В ко- 
'Роткой заметке юритігкуется учетчица 
клмбайттояя>го агрегата 6 в бригаде 
X ' 2. М. Старкова за то, что опа 4 дня 
не представляет в контору кол.хоаа днев
ники о работе комбайна, тогда как они 
должны доставляться ежедневно.

На четвертой колонке заметка, напи
санная группой колхозников, о нерадивом 
шофере Березовском, который пьянствует .

и занимается выівозкой дров частный ля- 
ц ^ .  Под заметкой нарисовал спящий око
ло грузовика Вередовский ж дана подпись: 
«Стоит машина н а прнколе, а води
тель «ЕШТ».

В этих номерах в основном ігреоблада- 
ют проивводственные вопросы, см залны е 
с текущей сельскохоеяйственной кампа
нией. Но мы не ограіничиваемся только 
производственной тематикой, а поднимаем, 
например, вопросы быта п  морали.

Недостатка в материалах мы никогда 
не испытываем. Это —  результат мас
совой работы с читателями. Часто к 
тому или иному члену редкол:ц>гші обра
щаются колхозники с просьбой опублико
вать  заметку, некоторые материалы мы 
организуем са.мп.

Мы стараемся внимательнее прислуши
ваться к  предложениям колхозников. Б 
период медосбора п асеч н ж  третьей поле
водческой бригады Н. Белехов высказал в 
адрес редакции слравед.іивое замечалие:

—  Что это вы все только поле^дство 
показываете, почему о жятвотноводах и 
пасечниках мало шппете? Пасечников у 
НАС в каіхоое пять, и между ними можно 
было бы через газету орг.гшіэовать соцва- 
лиетичоскоо соревнованио.

П вот в одном из номеров стенгазеты 
была помещена заметка о е о р ^ о в а ш ш  
йасечкііков.

Если заметка почо-чу-либо тЛ попадает 
в газету, мы обязательно сообщаем об 
этом автору, обстоятельно объясняя при
чину этого, принимаем по ней меры.

На ближайшее время у нас намечен 
отчет редколлегии во всех бригадах кол
хоза. Члены редколлегии расскажут кол- 
хоаннкам о роли и задачах стенной печа
ти, выслітпаіот их замечания в адрес га
зеты.

Повышает авторитет газеты и  обеспе
чивает большой приток заметок правди
вость публикуемых матерішлов. Мы тща
тельно проверяем факты. Однажды из 
бригады Хі 2 поступило сразу 3 заметки 
от рядовых колхозников. В одной крити
ковалась ііроігульщіщл 3. Старикова, в 
другой говорилось о  том, что конюх Баш
киров недостаточно заботливо ухаживает 
за лошадьми, в третьей, что брига
дир в рабочее время ходит на охоту. На 
другой день после поступления за
меток мы с председателем артели тов. 
Остроуховым выехали в бригаду для про
верки фактов. Факты, указанные в первой 
заметке, подтвердились, и решением 
бригадного собрания 3. Старикова была 
оштрафована на 3 трудодня. По материа
лам других двух заметок также были 
приняты меры.

Действенность материалов —  главное 
условие аіктпівности наших селькоров.

Нам, членам редк-оллегил, наш а работа 
приносит немалое удовлетворение. Прият
но созна-вать, что после появлешія каж - 
лого номера газеты что-то в колхозной 
жизни меняется к лучшему, приятно слы
шать, как молодежь повторяет ч а с л ’ніку, 
напечатанную в свое время в боевом лп- 
стке.

Но во многом нам еще требуется ио- 
лощь. Хоте^тось бы, чтобы в нашей ■ рай
онной газете чаиіе публиковались обзоры 
стенной печати, чтобы мы могли перенп;. 
мать опыт роботы других колхозных ред
коллегий. Следовало бы почаще устраи
вать в рай-‘ННом ие-нтре совещанптя сель
коров, приглаш ая на ішх редакторов кол- 
xooHiiLx стенных газет.

Г. ГРИГОРЬЕВ,
член редколлегии стенгазеты колхоза
«Вперед к коммунизму», Шѳгарского 

района, заведующий сельской библиоте
кой.

Расширяют колхозный сад
В колхозе имени Ворошилова, Шегар- 

ского района, на площади 5 гектаров раз
бив мичуринский сад. В нем посажеіны 
яблони сортов: «белый налив», «шігп», 
«грушсФка московская», «анис» и дру
гие. Садовод тов. Отрофиалс поручает 
практическую помощь от научных р а т 
ников ботанического сада унивефсятетаі.

Сейчас в колхозном саду iipOBO.xnTCfl 
копка приствольных круток деревьев с 
удобрением нашіоом и подкормкой золой 
п суперфосфатом. Для расширения сада и 
новых посадок колхозники раскорчевали 
5 гектаров целинных земель. Площадь, 
занятая под сад, будет составлять 10 гек- 
таіров.

Э.малировщица завода «Томнабель» 
Мария СеменцовА, (»ревнуясь за достой
ную встречу XX суьезда КПСС, к 1 ок
тября 1955 года выполнила свое пяти- 
летнеѳ задание на 115 процеитов. Она 
работает на 4 стаінках вместо 2 по нор
ме, ежедневно выполняя омениую норму 
выработки на 200 о лишним процентов.

На снимке: М. Семѳнцова.
Фото П. Толмачева.

Работ ают  и уча т ся
Многие работники подшшгникового за

вода охвачены учебой без отрыва от произ
водства. В школах рабочей молодежи обу
чаются 150  человек, 140  че.ювек учатся 
ка  вечерних отделениях мапгиностроитедь. 
ного н электромеханического техникумов.

Без отрыва от производства в этом году 
закончили машиностроительный техникум 
18 человек. Все они получили специаль
ность техника-технолога по холодной об
работке металлов. Три человека получили 
дипломы с отличием, среди них М. А. 
Цветков —  один пэ активных рационали
заторов завода.

Станочншіа шлифовального цеха тов. 
Межинская без отрыва от производства за
кончила среднюю школу. Весной она полу
чила аттестат зрелости и поступила иа 
1 курс вечернего отделения политехниче
ского института. В институте учатся 
пришедшие в прошлом году на завод вы
пускники десятых классов тт. Ду.дукалов, 
Шидловский. Дылдпн и другие. Всего н.а 
вечернем отделеіпш iTHCjjiTVTa обучается 
35 рабочих и служащих завода.

Занесены иа Д о сн у  
почета

11 лучших производственников Сре.тне- 
Чулымского леспромхоза занесены на До
ску почета предпрпятпя. Среди них— па- 
рокраповщик тов. Шишков, выполняющий 
задание на 180 процентов, тракторист 
тов. Лапскѵчі. дающий по полторы нормы 
за сиену, электромоторист тов. Наливейко, 
машинист паровоза тов. Лашпн и другие.

П олучаю т  дополнит ельную  
оплат у

Закончился хозяйственный год в ж и
вотноводстве. Животноводы передового в 
Зырянском районе колхоза имени Кагано
вича успешно выполнили свои социали
стические обязателілтва —  надоили от 
каждой коровы в среднем по 1 .928  кило
граммов молока. Это самый высокий по
казатель в райо'не.

За перевыполнение плановых заданий 
по росту поголовья и продуктивности ско
та работника.м ферм выдается дополни
тельная оплата. В порядке дополнитель
ной оплаты скотник-пастух тов. Кнмстач 
получил 510  литров молока, а  заведую
щий молочно-товарной фермой тов. Дани
лов —  1 .320 литров молока.

За перевыполнение плановых заданий 
доярки тт. Впнаудис, Гравилис, Эглптс, 
Вендеяер и дрітие в порядке дополнитель
ной оплаты получили каждая по четырех
месячному теленку.

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Югославии

РИЕКА, 15 октября. (Спѳц. кѳрр. 
ТАСС). Сегодня из Сплита в Риеку на 
пароходе «Нови-сад» прибыла делегация 
Верховного Совета СССР. Делегация озна
комилась с достопримечательностями и 
историческими памятниками города и по
бывала на крупнейшей в Югославии судо
строительной верфи «3 мая». Депутаты 
Верховного Совета осмотрели строящиеся 
суда водоизмещением в 10 ,6  тыс. тонн. 
Пояснения давал директор предприятия 
Д. Вукасович. Он рассказал депутатам 
Верховного Совета об истории верфи, о 
строящихся судах и  косні’лся перспектив
ного плана развития предприятия.

Глава делегации Верховного Совета 
СССР А. П. Волкор От имени делегации 
поблагодарил Д. Вукасовича за предостав
ленную возможность осмотреть судострои
тельную верфь и за  пояснения. Он также 
пожелал суіірстронтелям дальнейших про
изводственных успехов.

После краткого отдыха делегация Вер
ховного Совета направилась на остров 
Бриони черев Опатию и Пулу.

БРЙОНІІ, 16 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня днем президент Федератив
ной Народной Республики Югославии 
Посип Броз-Тито принял делегацию Вер
ховного Совета СССР во главе с Председа
телем Совета Союза Верховного Совета 
СССР А. П. Волковым. На приеме присут
ствовали генеральный секретарь президен
та республики Поже Влльфан, сопровож
дающие делегацию депутат Народной 
ск^щщины Югославии Рая Неделькович, 
заместитель председателя Собора Хорватии 
Никола Секулич. На приеме прис'іуствовал 
также посол Советского Союза в Югосла
вии Н. П. Фирюбпн.

Прием прошел в дружеской непрпп^'Ж- 
денной обстановке.

После приема президент Федеративной 
Народной Республики Югославии ІІосии

Броэ-Тито орвгласжя своих гостей на 
обед.

Вчера. 15 октября, председатель Народ
ного комитета города-.^Рнеки Здо Ярас дал 
торжественный обед &-.^есть советской 
парламентской делегации.— Обращаясь к 
гостям, Эдо Ярас сказал: я рад приветст
вовать от имени жителей нашег>*лре-кра^ 
пого города советский парламент '•^ .'іи ц е  
парламентской делегации.

Граждане Риеки уже несколько рад 
имели возможность приветствовать гостоЗг^- 
из Советского Союза, и  мы, трудящ иеся 
города Риеки, всегда выражали в связи с 
этим большое удовлетворенье, ибо каждый 
раз это был еще один шаг вперед к  ук
реплению хороших отношений. Мы счаст
ливы потому, что депутаты Верховного 
Совета собственными глазами увидят на
ши успехи, познакомятся с тем, чего мы 
добились.

В заключение Эдо Ярас провозгласил 
здравицу эа хорошие отношения между 
народами Югославии и Советского Союза.

С ответным словом высгуппл член де
легации, депутат Верховного Совета СССР, 
президент Академия наук Латвийской ССР 
Я. В. ІІейве. От имени делегации Верхов
ного Совета СССР Я. В. Пейве сердечно 
поблагодарил за теплый, дружеский прием, 
оказанный членам делегации жителями 
Рнеки. Ознякомивигись с городом, с  его 
великолепными судостроительными верфя
ми, сказал Я. В. ІІейве. мы еще раз Убе- #  
дились в успехах народов Югославии 
восстановлении и развитии экономики 
своей страны.

В заключение Я. В. Пейве передал при
вет народам Югославии от латвийского на
рода и провозгласил .здравицу за  дальней
шее укрепление дружбы между народами 
Советского Союза п Югославии.

Сегодня делегация Верховного Совета 
СССР выезжает с  Брпвші в Словению.

Закончила работу областная 
сельскохозяйственная выставка

В воскресенье в г. Томске закончила 
работу областная сельокохозяйствеаная 
выотаівка. Эа 12 дней выставку посетило 
около 40 ты сяч че.ювек. Здесь побывалі 
колхозники и  механизаторы из большин
ства районов области. Особенно много 
работянков сельского хозяйства приезжа
ло на выставжу из Асиновского, Кожев- 
никовского, Шегарекого районов.

Передовики сельского хозяйства подели
лись здесь своим опытом работы, расска
зали о достижениях своих сельхозартелей. 
Особенно глубокими и содержательными 
были выступления звеньевого льноводче
ского звена из колхоза имени Хрущева, 
Асиновского района, С. Е. Логунова и за
ведующего свиноводческой фермой колхоза 
имени Ш верника, Кожовниковского рай
она, А. Я. Звирбулис.

На выставке побывало более 150 групп 
акслурсантов из оредюих школ, технику
мов и высших у ч е н ы х  заведений г. Том
ска. Учаіцнеся и студенты подробно ііо- 
янакомплнеь с сельскохозяйственньшн ма
шинами в павильоне механіизацлп сель

ского хозяйства, с успехами полеводов, 
животноводов и механизаторов нашей об
ласти в борьбе за досрочное выполне
ние заданий янва*рского Пленума ЦК 
КПСС ІЮ дальнейшему уве,тичению произ
водства зерна и цродітѵтов животноводства 
в нашей стране.

Эапяси, остзівлеяные в книге отзыівов, 
свидетельствуют о том, что большинство 
участников и экскурсантов осталось бла
годарным за предоставленную им возмож
ность познакомиться с досгижешіямп пе
редовиков сельского хозяйства. Много по
ложительных отзывов имеется об эаеш н а- 
тах, отражающих достижеішя колхозов 
ІІІсгаірского района в борі^е за повышение j 
урожайности зерновіях культур. Многие I 
экскурсанты особенно подробно знакоми
лись с результатами работы полеводов и  
животноводов колхоза «Северное спянпо», 
Бакчарского района, томских мичуринцев 
тт. Перова, Шкроева, ІІозолотшіа, юных 
натуралистов томского детского дома X  5. 
Имеется п ряд крптпчепснх замечаний в 
адрес оргапизаторов выставки.

К О Р О Т К О
©  в  с. Мпнаевка, Асиновского района, 

ведется пристройка нового помещения к 
сельской больнице- Помещение рассчитано 
я а  четыре палаты.

Па подсобном хозяйстве больницы по
строены новые конюшня, еппнарник. 
Отроится помещение для работников под
собного хозяйства.

V
©  В школе Кг 5 г. Томска учащиеся 

одного из 9-х классов провелд интерес

ный школьный чае на тему: «Творчество 
композиторов «Могучей кучки». Доклад о 
творчестве композиторов «Могучей кучки» 
імелала учащ аяся Э. Горелик. Затем со
стоялось прослушивание музыкальных 
записей арий из опер русских композито
ров. Ш кольники просмотрели диалоэігтивы 
с изображением сцен из опер и первых 
исподыителеи оперных партий.

Е. ЛЕВУШ.

Макеиішальное использование техники—  
важнейшее условие подъема лесной леоііііышлекности

В постановлениях Совета Министров 
СССР и ЦЕ ЕПСС от 7 октября 1953 года 
п от 6 августа 1955  года со всей глуби
ной вскрыты причины отставания лесо
заготовительной промышленности и наме
чена широкая программа коренного улуч
шения работы этой отрасли народного хо
зяйства. Одной из причин отставания лес
ной промышлецноети является плохое ис
пользование техники на лесозаготовитель
ных предприятиях.

В лесозаготовительной промышленности 
сейчас имеется более 120 тысяч элек
тропил, тысячи трелевочных тракторов, 
большое колпчество лесовозных ма'шіш, 
лебедок, узкоколейных паровозов, мотово-' 
зов, элоктросучкорезок іі других меха
низмов, облегчающих труд лесозаготови
телей д  повышающих ѳго проі|^эізоднгсль- 
ность. На предприятиях Министерства 
лесной промышленности СССР в 1954  го
ду было больше, чем в 1940  году: тракто
ров —  почти в шесть с половиной раз, 
лесовозных автомашші —  почти в три 
раза, паровозов и мотовозов— более чем в 
семь раз. Между тем производительность 
труд.а на лесозаготовках растет исключи
тельно медленно. Выработка на одного 
рабочего в 1954  году увеличилась против 
1940  года всего лишь на шесть процен
тов. Подавляющее большинство лесозаго
товительных предприятий не выполняет 
планов по производительности труда.

На протяжении нескольких лет лесоза
готовительная промышленность продолжа
ет остаіватьея убыточнмн.

В постановлении ПК КПСС п Совета 
Министров Союза ССР от 6 августа 195.5 
гада ртчечетю, что Министерство лесной 
промышленности СССР, получив в 1954 
году большую помощь от государства-, не 
обеспечило выполнения заданий партии и 
правительства по ликвидации отставания 
лесозаготовительной промышленности п 
продолжает неудовлетворительно руково

дить работой лесозаготовительных пред
приятий. План вывозки леса в 1954  году 
был выполнен лесной промышленностью 
па 93 процента, а первого полугодия 
1955 года —  всего лишь на 8 8 ,6  про
цента.

До спх пор на предприятиях лесной 
промышленности страны все еще не прои
зошло резкого перелома в использовании 
лесозаготовительной техники —  основы 
основ высокой производительности труда 
и снижения себестоимости продукции. В 
прошлом году ни по одному виду машин н 
механизмов не были достигнуты плановые 
показатели выработки. Среднегодовая вы 
работка на трелевочный трактор состави
ла лишь 73 процента от установленного 
задания.

Этя серьезные недостатки в ‘работе лес
ной промышленности имеются и в дея
тельности лесозаготовительных предприя
тий нашей области.

Анализ использования машин и меха- 
НИЗ.М0В в леспромхозах нашей области по
казывает, что во многих из нпх далеко нс 
полностью используются производствен
ные мощности. Возьмем один из наиболее 
механизированных леспромхозов —  Ер- 
гайский. В 1954  году общин коэфнцнеііт 
использования паровозов на вывозке леса 
составлял здесь 72 ,4  процента, в первом 
квартале 1955  года —  77 процентов 
и во втором квартале —  56 ,6  процента. 
Соответственно количество машиноднеи 
пребывания в ремонте и ожидании ре
монта, в простоях в исправном состоянии 
состави.то: в 1954  году —  27 ,6  процен
та, в первом квартале 1955  года —  23 
процента и во втором квартале —  43.4 
процента. Таким образом, общий коэфи- 
циент использования паровозов во втором 
квартале 1955 года не только не увели
чился, а, наоборот, снизился на 15 ,8  про
цента по сравнению с 1954  г.

Еще хуже обстоит дело с использова

нием трелевочных механизмов, В 1954 
году общин коэфицвент использования 
тракторов КТ-12 составил 28 процентов, 
в первом квартале 1955  года —  25 про
центов и во втоцом квартале —  20 ,2  
процента. Таким образом, около трех чет
вертей общего количества мапшнодяей 
тракторы КТ-12 находились в ремонте, в 
ожидании ремонта или простаивали в ис
правном состоянии. Пз-за плохого исполь
зования техники, в первую очередь трак
торного парка, леспромхоз в 1954  году 
принес убытки народному хозяйству в 
размере 821  тыс. рублей.

Аналогичная картина наблюдается и в 
других леспромхозах области. Например, 
в Тимирязевском леспромхозе общий коэ- 
фициент использования трелевочного 
траіктора ЕТ-12 в 1954 году ооста-вогл 27 
процентов, а в пеі>і»м ювартале 1955  го
да —  38 ,8  процента, в Калтайскоім лес
промхозе в 1954  голу —  26 ,9  процента и 
в первом кваіртале 1955 года —  30 про
центов, в Красноярском леспромхозе— со
ответственно 35 ,3  процента и  35 процен
тов.

Мы остановились более подробно на 
анализе использования трелевочных меха
низмов потому, что в результате неудов
летворительного нспольэомния их на ле- 
еозаготовятельных предцріиятиях план 
механішроваллюй подвозки по Мпіцистер- 
ству лесной промышленности СССР аа 
1954 год был выполнен менее чем на 80 
процентов. Это явилось одной из причин 
невыдолнекіья плана вььэозкл леса, так 
как на верхних склацах не было достаточ
ных запасов древесины для бесперебойной 
работы транспорта.

О неудовлетворнтельном использовании 
техники в леспромхозах области свиде
тельствует также высокий процент вну- 
трисменных простоев.

На Ергазпнеком лесопункте Берегаев- 
ского леспромхоза внутрцеменные про

стои тракторов составляют 12 процентов 
рабочего времени, на Тайгинеком лесо
пункте этого же леспромхоза —  8 про
центов. На Сулзатском лесопункте Молча- 
новского леспромхоза на подвозке древе
сины трактором К Т-12 в течение смены 
на простои уходит от по.іутора до двух 
часов. В Ергайском леспромхозе только в 
первом квартале 1955 года внутрисмен- 
ные простои составили 750  часов. Ликви
дация внутрисмеяных простоев только по 
одним трелевочным механизмам за пер
вый квартал дала бы возможность лес
промхозу дополнительно подвезти 5 ты 
сяч кубометров леса. Велики внутрисмен- 
ные простои в Лайсвом, Тимирязевском, 
Красноярском и других леспромхозах.

Особенно плохо используется во многих 
леспромхозах новая техника. Нередко но
вые машины и механизмы длительное 
время простаивают без применения. На 
предприятиях комбината «Томлес» имеет
ся более семисот электросучкорезок РЭС-1, 
но многие из них не используются. Так, в 
Красноярском леспромхозе давно имеются 
эти механизмы, но они бездействуют. Сла
бо внедряются в производство трелевоч
ные лебедки Л-19 и Л-20.

В чем же причины того, что имеющая
ся в леспромхозах комбината «Томлес» 
техника используется неудовлетворитель
но?

Одна ш причин —  недостаточная 
квалификация части механизаторских 
кадров. Многие механизаторы еще плохо 
знают лесозаготовительную технику. Меж
ду тем, в ряде леспромхозов работа по по
вышению квалификации лесозаготовите
лей ведется крайне неудовлетворительно. 
Надо решительно улучшить подготовку 
механизаторских кадров, проявлять по
стоянную заботу о повышении их квали- 
фикацпп. «Техника без людей, овладев- 
шпх техникой, —  мертва, —  говорил 
П. В. Сталин. —  Техника во главе е 
людьми, овладевшими техникой, может и 
должна дать чудеса».

Серьезным тормозом, мешающим высо
копроизводительному испольвованию тех
ники, является неудовлетворительное тех
ническое состояние многих машин и ме
ханизмов. Коэфициент технической готов

ности на 1 января 1955  года тракторов 
КТ-12 равнялся 67 процентам, тракторов 
С-80 —  66 процѳлтам, 'грелесвочных ле- 
бедоік —  лріямерш) 60 щюцеаітам м есто  
планового задания 75 процентов. Ос
новой высокопроизводительной эксплоата- 
щги техники являются технические уходы. 
Чем выше уровень технического ухода, 
тем реже машины и механизмы выходят 
из строя. Одиаато в ряде лѳсярооіхоѳов 
пренебрегают техщгчесжіпш уходами, ма
шины эксплоатируются на износ, количе
ство простоев увеличіГЕается.

Все еще низким остается качество 
ремонтных работ. Не уделяется должного 
внимания повышению качества ремонта в 
Асиновских центральных ремонтных ма
стерских. Трактор Л'г Ю  Берегаевского 
леспромхоза находился там па ремонте це
лый год. После ремонта он был передан 
опытному трактористу тов. Гавронь. Вме
сто положенных 2 .400  часов трактор от
работал всего лишь 978  часов, а затем 
снова был отправлен на капитальный ре
монт. За 978  часов трактор стрѳлевал 
только 2 .080  кубометров древесины, а 
стоимость ремонта и транспортм овка 
трактора составили 2 0 .0 9 6  .рублей, І^доб- 
ных примеров, свидетельстівующіих о пло
хой работе Асиновских центральных ре
монтных ыастеірсКЕх, можно было бы при
вести ■немало. Надо, ракодец, разобраться 
в ігргчинах низкого качества ремонтных 
работ, црсФодимых в  этих мастерских, ибо 
от этого во 'МНОГОМ заюпент успсішная ра
бота леспромхозов.

Неудовлетворительное использование 
техники во многих леспромхозах в значи
тельной мере объясняется также несвое
временной и недоброкачественной подго
товкой лесосек и волоков, погрузочных 
площадок, объездных путей и  т. д.. непра
вильной расстановкой рабочих. В первом 
полугодии 1965  года ио комбинату «Том- 
лес» на прямых лесозаготовительных ра
ботах ежедневно недоставало 1 .500  чело
век. В Ергайском леспромхозе только 44,3 
процента списочного количества рабочих 
было занято на прямых работах, в Еал- 
тайском —  45 процентов, в Чаинском —  
46 процентов. Аналогичное положение и

других леспромхозах.

Важным условием высокопроизводитель- 
пого использования лесозаготовительной 
техники является внедрение передовых 
методов пруда, таких, кал щгкличяый метод 
организации лесосечных работ, трелевка 
деревьев с кронами, вывозка древесины 
хлыстами и т. д. Однако в ряде леспром
хозов не уделяется должного внимания 
внедрению этих передовых методов рабо
ты, проявляются косность и рутинерство.

Таковы основные причины, мешающие 
высокопроизводительному использованию 
лесозаготовительной техники, повышению 
производительности труда.

Однако было бы совершенно неправиль
ным считать, что в лесозаготовительной 
промышленности нашей области нет образ
цов правильного и высокопроизводительно
го использования техники. На каждом 
предприятии есть механизаторы, которые 
ежедневно перевыполняют нормы выра
ботки, умело ухаживают за техникой, 
научились беречь ее, значительно продли
ли срок службы вверенных им машин л 
.механизмов. Так, •у механика Еремина 
(Ергайский леецромхоз) электростанция 
1ІЭС-12-200 работала весь 1954  год без 
простоя из-за поломок. Годовой план был 
выполнен на 120  процентов. Норма выра
ботки за первый квартал на электростан
цию выполнена на 135 процентов. Меха
ник ПЭС-40 Петр Лисин (Молчановекпй 
леспромхоз) вместо 5 .000  часов, записан
ных в техническом паспорте, отработал 
без капитального ремонта 23 .0 0 0  часов. 
Электроппльщик Андрей Деиьянпк (Крас
ноярский леЬпромхоз) выполняет до полу
тора норм в смену. Более полутора норм 
выполняют водители трелевочных тракто
ров Жарков, Матнос, Широков п многие 
другие.

Однако годовая комплексная выработка 
на одного рабочего в целом по области м  
сраш-нешпі с лучпшмн щкчдттриятияіг^ 
Министерства лесной промышленности 
СССР остается низкой. За 1954 год го
довая комплексная выработка на одного 
рабочего в Калтайском леспромхозе соста
вила 204  кубометра, в Красноярском —  
234  кубометра, в Тимирязевском —  249  
кубометров, в Ергай(Го-і —  276- кубомет-
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ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ~В КОЛХОЗНОЕ 
ПРОИЗВОДСТВО

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ ЛЬНА
Ів н , говорят ЛЬНОВОДЫ, рождается дваж

ды. Шкмх) труда нужно затратить, чтобы 
вырастить высокий урожай семян и льно- 
соломки. Но это еще полдела. Очень важ
но правильно произвбсти первичную об
работку лъаопродукции, сохранив все цен
нейшие качества льносоломки, поілучить 
из ное льнотресту и льноволоішо высоко
го качества. Успех дела аависпт, прежде 
сссго, от знаний, опыта, умения льново- 

« дов.
‘ В колхозаа нашей области имеется 

немало льноводов, которые ежегодно 
выращивают богатые урожаи льна и, 
обработав его, сдают государству вькоко- 
качествеоіную льнопродукдию. Замечатель
ным мастером своеаю дела является звень
евой льноводчесдого звена колхоза ш ен и  
Хруіцева, Асиновегоого района, Сидор Его
рович Логунов. Руководимое им звено сда
ет государству льнотресту только высши- 
ш  сортами.

В 1953 году с участка звена С. Е. Ло
гунова сдано государству 80  центнеров 
тресты номером «2 ,5» , 58 центнеров —

; номером «3», 33  центнера —  номером 
«3 ,5» . Хорошо поработало звено и в 
1964 году. 86  центнеров льнотресты оно 
сдало номером «2 ,5» , 48  центнеров —  
номером «3». Много высококачественной 
льнотресты готовит звено С. Е. Ло'гунова 
к  сдаче в нынешнем году.

В чем секрет у ш еха  звена С. Е. Логу- 
аова?

Прежде всего, в том, что здесь ежегодно 
выращивается исключительно длинная 
льносоломка. Чтобы получить ее, работаи- 
ки звена тщательно соблюдают все трегбо- 
валия агротехники. Участок под посев 
льна подбирается плодородный, с учетом, 
чтобы в почве была сравнительно неве
лика концентрация азота. Члены звена 
эйают, что если лен посеять на 
почвах, богатых азотом, то он по
ляжет. Вели под лея отводится 
клевефпще, т . е. участок, богатый 
гумусом, го вспашку его производят в 
сентябре л  начале октября плугом с пред
плужником. На малогумусиых почвах 
вспашка производится в августе. Весной 
в почву вносятся фосфорные л  калийные 
шгаѳральные удобрения. Хоіропше резуль
таты  дает внеееняе золы в почву из рас
чета 4— 5 центнеров на гектар. Азотные 
удобрения вносятся только после тщ а
тельного иссладовгіняя состава почв, когда 
станет ясно, что азота в  почве очень ма
ло.

После боронования и  культивации поч
ва прикатывается тяжелым катком. Сев 
ПРОИЗВО.ТНТСЯ рано, как  только почва про
гревается до 7— 8 градусов. На гектар 
высевается 100— П О  килограммов льно
семян. Летом проводятся неоднократная 
гцюполка, под(Кор.мка и  мотыженне посе
вов.

^  Участки высокостебельчатого льпа вы 
деляются из общих посевов. Теребление 
на НИ.Х проводится отдельно с тем, чтобы 
не смешивать д-тинностеоельчатую и низ
корослую льносоломку. Уборка льна начи
нается в период ранне-желтой спелости с 
тем, чтобы не допустить его перестоя на 
ксгрню, так  как это может привести к  рез- 
коігу снижению качества волокна. Вы
теребленный лен просуш ш ается в шатрах 
II только после этого вяж ется в снопы. 
Этим ускоряется сушка и  'у л уч
шается цвет льносо.юмкн. Стебли 
льна после просутпки бывают светложел- 
тьЕми. Высушенный лен после, обмолачн- 
в а т я  сортируется по длине нА три сор
та. Отдельно откладываются снопы с чи- 
стымп, ровными, одинакового цвета, стеб- 
ллмп длиной 65 сантиметров. Это снопы 
первого сорта. Во вторую группу входят 
снопы длиной от 45 до 60 сантиметров, а 
в третью —  все остальные.

Льносоломка первого сорта сразу же 
расстилается. Для нее отводят лучшие

стлища— низинные луга с ровным, плот
ным травостоем, где бывают обильные 
росы. Расстилается лен ровными рядка
ми, комлями в сторону господствующих 
ветров. На каждом гектаре расстилается 
по 20— 25 центнеров льносоломки. Стебли 
расстилаются плотно, в один слой, иа- 
раллельно один к другому. При таком 
расстиле вылежка происходит равномерно. 
Расстил льна члены звена заканчивают 
в августе с тем, чтобы иипольдовать са
мые лучшие сроки вылежки льносоломки.

В период вьиеж ки за стллщем произво
дится наблюдение. В местах, где был до
пущен загущенный расстил, полутресту 
Віремя от вреімеяи переворачиваіют..
'' С. Е. Логунов умеет правильно опреде

лить орок, когда леи уже вылежался, 
треста получилась высококачественно!!.

Известно, что основными признаками, 
определяющими качество тресты, являют
ся: цвет, крепость волокна, отделяемость 
его от стебля, длина стеблей, турбішность 
и неровность их. Цвет вылежавшихся сте
блей льна должен быть светлостальыым. 
Крепость волокна определяется путем раз
рыва однограммовой навески тресты. 
Нельзя допустить перележки тресты, так 
как это приво,тит к  снижению крепости 
во.’іокна. бтделяемость волокна от стебля 
показывает, насколько полно прошел про
цесс разложения клеющих веществ. 
Бели Э1Ш вещества разложились, 
волокно хорошо отделяется от стеб
ля, Турбинность характеризуется оо- 
дсіржанием длинных стеблей после прочеса 
на гребне. Нельзя допускать спутывания 
стеблей, та я  как  в этом случае возрастает 
імшгчеетво отходов щш прочесывании 
льносоломки, снижается номер волокна.

Эти признаки, характеризующие каче
ство тресты при определении времени ее 
подъема, точно учитывает С. Е. Логунов. 
К концу вылежки он берет со стлища 
пробные партии льнотресты, подсуши
вает и обрабатывает их, определяя каче
ство 'волоікна.

Подъем тресты со стлищ производится 
выборочно. В местах, где вылежка льна 
шла быстрее, подъем оргаоіизуется в пер
вую очередь. При вязке снопов тресты 
стебли укладываются параллельно одни 
другому и выравниваются по комлям, 
чтобы сноп не имел высокой турбцнности, 
не получалось много отходов при трепа
нии. Такая треста; оценивается высшим 
номером, Еро.ме выборочного подъема по 
стешени вылежки, при подъеме лен сорти
руется по длине. Сортировку проводят ц у -  
тем выборки из рядков длинных стеблей, 
оставляя более короткие, короткие стебли 
вяж утся в отдельные снопы.

Если стоит дождливая погода, а  треста 
уже вылежалась, звено тов. Логунова под- 
ни.иает тресту н ставят ее в конусы. Ко
нусы делают такими, чтобы в каждом из 
них было тресты на один сноіл, не боль
ше. Это необходимо для того, чтобы не 
произошло с п р ы в ан и я  тресты, а такаіе 
для того, чтобы она быстрее просыхала. 
Треста, связанная в снопы днамотром не 
менее 17 сантиметров, скирдуется или 
сразу же грузится на .машины л  отвозит
ся на льнозавод.

Опыт работы С. Е. Логунова использу
ют в колхозе имени Хрущева члены льно
водческого звена Е. Н. Крышелович. Это 
звено такж е сдает гоеударс1шу льнотресту 
только высокого качества.

Опыт С. Е. Логунова должен стать до
стоянием всех льноводов нашей области. 
Каждый колхоз имеет возможіность сдавать 
государству льнотресту только высокими 
номерами, получать от льноводства высо
кие доходы.

Я. ЛЕБЕДЕВ,
научный сотрудник Томской зональной 

льноводческой опытной станции.

ров. В то же время в Городищенском, Ух
тинском, Озерском, Еайгородском, Зимин- 
ском и ряде друЛіх лесозаготовительных 
предприятий Министерства лесной про
мышленности годовая комплексная выра
ботка на одного рабочего составила 3 50—  
400  кубометров, а в Кобьском леспромхо- 

)  зе комбината «Братсклес» —  5 06  кубо- 
41̂  метров.

В передовых леспромхозах такие же 
машины и механизмы, как и на других 
предприятиях, но весь секрет их успеха 
состоит в том, что там повседневно бо
рются за наведение порядка в техноло- 
гпи и организации производства, за высо
копроизводительное использование лесоза
готовительной техники. В прошлом Горо- 
дищенекий леспромхоз (комбинат «Моло- 
товлес») был отстающим предприятием, а 
в  1954 году он успешно выполнил план 
вывозки древесины, добившись годовой 
комплексной выработки на одного рабоче
го 379  кубометров. Большое внимание в 
леспромхозе уделяется правильному содер
жанию машин и механизмов. Коэфициент 
технической готовности доведен по треле
вочным тракторам до 73 процентов, по 
лебедкам ТЛ-3 —  до 70  процентов, по 
паровозам —  до 78 процентов. Поэтому 
там почти ликвидированы простои из-за 
неисправности механизмов. Это свидетель
ствует о том, что при умелом использова
нии техники можно резко поднять произ
водительность труда на лесозаготовитель
ных предприятиях.

Иіоль.^кіій Пленум ЦК КПСС поставил 
перед лесозаготовителями большие и от
ветственные задачи. В постановлении 
Пленума записано: «В лесной промышлен
ности обеспечить далы^йш ую  механиза
цию производственных процессов по заго
товкам, вывозке, сплотке и погрузке дре
весины. Принять меры к усовершенство- 

М ванпю средств трелевки, значительному 
^  повышению уровня использования техни

ки и выработки на одного рабочего, ос
настив эту промышленность более произ
водительными машинами».

Партия и^правительство требуют обе
спечить крутой подъем лесной промыш- 
дѳниосхи. С этой целью постановлением

ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 
6 августа 1955  года предусматривается 
значительное техническое перевооружение 
лесозаготовительной промышленности на 
базе современной техники. Только за 
1955— 1957  годы лесозаготовительная 
промышленность получит 16 тысяч новых 
тракторов, в основном С-80, и специаль
ных трелевочных «ТДТ-54», три тысячи 
агрегатных г р е л е в и т ы і лебедок. Авто
мобильный парк лесозаготовительных 
предприятий в 1956— 1957  годах попол
нится 15 тысячами новых, более мощных 
лесовозных машин, в основном «МАЗ-501» 
и «ЗІІС-151».

Внедрение большого количества мощ
ных, более производительных машин и 
механизмов позволит^довести уровень ме
ханизации основны.х трудоемких работ на 
лесозаготовках в 1956  году: на валке ле
са —  до 95 процентов, подвозке леса —  
до 81 процента, вывозке леса —  до 84 
процентов.

Однако нельзя думать, что в в е д р е ^ е  в 
лесную промышленность новых машин 
делает излишней заботу об улучшенпи 
использования пмеющейся техники. Такая 
точка зрения является вредной п не бу
дет способствовать ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно
сти. Технической основой для выполне
ния плана лесозаготовок ближайших лет 
будет являться уже имеющаяся на пред
приятиях в большом количестве техника, 
которая должна быть максимально ис
пользована.

В ответ на решения июльского Плену
ма ЦК КПСС лесозаготовители Томской об
ласти, как и все трудящиеся Советского 
Союза, все шире развертывают социали
стическое соревнование в честь XX -съез
да партии. Задача партийных, комсомоль
ских, профсоюзных организаций —  воз
главить трудовой и политический подъем 
трудящихся масс, направить усилия всех 
работников лесозаготовительной промыш- 
леяпости на успешное решение задач, по- 
сташлеильп перед шгмл партией и прави
тельством.

М. ВЫДРИНА, 
кандидат экономических наук.

Организованно провести подписную 
нампанию на газеты и ту риалы

В о^ілаети началась подписная кампа
ния на центральные и  местные газеты и 
журналы на 1956  год.

Учитывая большое значение периодиче
ской печати в  деле коммунистического 
воспитания трудящ ихся, мобилизации ра
бочих, колхозников и Еятелдигендии на 
осуществление задач по дальнейшем'у 
подъему социалистической промышленно
сти и  сельского хозяйства, техническому 
прогрессу и  коренному улучшению орга
низации производства во всех отраслях 
народного хозяйства, в последнее время во 
много раз увеличен тираж многих газет и 
журналов, главным образом, научных, про
изводственно-технических и сельскохозя.й- 
етвенных изданий. С нового года начнет 
издаваться ряд новы.х отраслевых журна
лов, налрнмер, «Изцелия и конструкция», 
«Приборостроение», «Оцгика и спектро
скопия». «Кокс и химия», «Кристаллогра
фия» и  другие.

В новых сельскохозяйственных издани
ях будет более иш'роко освещаться ііраік- 
Т'ика руководства многоотрасловыми хоояй- 
ствами колхозов, вопросы правильной 
обработки почвы, повышения урожай
ности. Среди периодических изданий бу
дут альбомы по агротехнике и  эооветтех- 
ннке.

Объем работы в период подписной кам
пании в этом году аначительно увеличи
вается, причем сроки ее сокращены. Так, 
индивидуальная подписка будет прини
маться только до 1 декабря.

Учитывая эти особенности, в ряде рай
онов работники связи при активной помо
щи партийных организаций, совместно с 
активом колхозов и сельской интеллиген
цией хорошо подготовились к подписной 
кампании и с  первых ее дней широко раз
вернули работу по подписке сііедп шьселе- 
ыия.

В КожевникозскоіМ районе большинство 
отделений связи и  особенно такие, 
как Елгайскоѳ (начальник «втделення тов. 
Подмарков), Чилинское (начальник отде
ления тов. Коносова), ІОвалинское (на

чальник отделения тов. Молокова), Ки- 
реевевое (начальник отделения тов. Стрел
ков), к  15 октября полностью закончили 
подписку на центральные газеты и ж ур
налы. Хорошо провели подписку Зимовокое 
отделение связи Пышкино-Троицкого рай. 
опа, Знаменсвое и Маоміимовевов отделе
ния связи Молчановского района. А в 
Каргасокском районе Анжиканлакское от
деление связи (начальник отделения тов. 
Ярославцев) и  Нижне-Васюганское (н а
чальник тов. Головачев) выполнили зада
ния по подписке на центральные и мест
ные издания еще 6 октября.

•Однако до снх пор в  некоторых рай
онах подписка по івсем тиражам не ведет
ся, работают не все подписные пункты, 
включены в подписную кампанию не все 
связисты. Слабо привлечен к  участию в 
ней и актив. Отдельные подписные пунк
ты  принимают подписку только на те из
дания. н а которые более массовый спрос. 
Такие факты есть в  Александровском, Ше. 
гарском районах. Очень слабо веде-гоя 
массово-разъяснительная работа среди 
трудящ ихся о значении печати, пропаган
да научно-технической, сельскохозяйст
венной и  другой периодической литерату
ры.

Для пропаганды этих изданий необходи
мо использовать такие формы, как беседы 
специалистов с подписчиками, библиогра
фия и отзывы читателей об этих изда
ниях.

В работе по распространению газет и 
журналов необходимо обратить особое вни
мание на полное освоение* всех выделен
ных тиражей, размещение которых долж
но проходить, глааным об(разом, по инди
видуальной подписке в городе д  -.наі селе.

Руководители учреждений связи и ра
ботники «Союзпечати» должны приложить 
все усилия Б тому, чтобы организованно 
провести подписку на газеты и журналы.

И. СОЛОВЬЕВ, 
начальник областного отдела 

распространения печати.

К И Н О

„Счастье Андруса^
'Эстонский парень из рыбацкого посел

ка под Таллином, Андрус Даане вырос с 
мечтой о море. Но ему не повезло: на эк
замене в мореходное училище он получил 
«тройку» и  не прошел по конкурсу. Он 
становится рабочим н а большом газо-слан- 
цовом заводе: не все ли равно, где «ско
ротать» год до следующих экзаменов? В 
ушах Андруса звучат слова встретившего-^ 
ся ему в училище старого моряка;

—  ...Молодец, сынов. Ты, оказывается, 
•крепко просолен. Скажу тебе, раз ты  та 
кой. ты  будешь на своем корабле.

И зритель, повинуясь разом возігавшим 
перед его глазами кинематографически.\і 
канонам, ждет, что, пройдя через' различ
ные перипетии п трудности заводской 
жизни, поставив несколько производствен, 
ных рекордов, Андрус в конце кар^гины, 
провожаемый друзьями и любдмой девуш
кой, поедет на экзамен в училище л  будет 
увенчан заслуженной «пятеркой».

Но зритель ошибается. Автор сценария 
Г. Леберехт уготовил своему герою иную 
судьбу: в конце фильма Анд-рус уже не 
думаот о пост^шлетш! в моіреходное і'ч и - 
лище, он остается на заводе. Что это 
—  отступление перед трі'днымп жиз
ненными обстоятельствамщ, компро
мисс?., А как же мечта?

Нет, Андрус не потерял себя, не сдал^ія 
па волю случая. Кипучая жизнь завода, 
где каждый день рождае-т новое, увлекла 
парня своими перспективами. Здесь тоже 
не меньше, чеім в морской профессии, нуж
ны принципиальность, настойчивость. 
Здесь найдется п-рименедие его воле, му
жеству, силе. Мечта не угасла, она ок
репла в столкновении с жизнью, обрела 
более конкретные, зрелые формы, Андрус 
нашел свое место в жизни, он —  на 
«своем корабле», и этому кораблю пред
стоит большое счастливое плаванье.

Роль Андруса в фильме исполняет мо
лодой артист Э. Андуссон, Он естественно 
и  убедительно показы вает рост Андруса, 
становление его характера. В начале кар
тины мы видим н а экране не очень уве
ренного в себе, огорченного неудачей на 
экзамене юношу. Он еще не решил, что 
ему делать до будущих экзаменов, и без 
труда дает себя увле^іь за  собой подоспев
шим Виллу и Войке. Но уже в  первых 
кадрах за  молчаливой сдержанностью Анд
руса, за его внешним спокойствием угады
вается внутренняя сила и цельность ха
рактера, привлекаю щая к нему симпатии 
зірятеля. Подкупает в игре Э. Андунмлна 
и непесредствелноеть Андруса, его увле
ченность морем, и постепенно захваты 
вающий его интерес к  заводу.

В Андруч» много еще юношеского непо
стоянства, слишком быстрой смены наст
роений. опрометчивости, ведущей его по
рой Б ошибкам, но он уже умеет разоб
раться в прэисходящем и прийти к  верно
му решению. Вот он сгоряча, к великому 
огорчению инженера Коппеля. просит от
пустить его со строительства новой печи 
в цех, но скоро «ім  становится энергіпі- 
ным сторонником нового дела; вот он ссо
рится с Линдой, но скоро сам сознает ее 
правоту и стремится к  примирению; вот 
он, искренне увлеченный идеей создания 
комплексных бригад и возмущенный пове
дением рвача и хулигана Лутса, поддается

«Счастье Андруса». Сценарий Г. Ле- 
(Іеіреоста. Постановщик Г. Ралпапорт. 
Колтозитор Э. Капп. Ремсисоѳры М. ^ ф ,  
Э. Кайду. Производство студии чЛеаі- 
фильм», 1955 г..

обаянию легкой славы и немного зазнает
ся, но сам же вскоре стыдится этого.

II несмотря на то, что на глазах у эрп- 
теля не происходит каких-то выдающихся 
событий, что на пути главного героя 
фильма нет ни пышных «триумфов», ни 
больших «падений», зритель ясно ощу
щает, как постепенно, шаг за шаго.ч из 
Андруса куется настоящий советский че
ловек, умный и настойчивый строитель 
коммушізма. Таков главный герой фильма 
в цеио.інеоши Э. Андуссода,

ІІодстать Андрусу и Линда, ставш ая к 
концу ф п л м а  его невестой. Умная, всей 
душой любящая Андрі-са и стремящаяся 
помочь ему выбрать верный путь, Линда 
иногда бывает вспыльчива, невыдержан
на, даже несправедлива. Но артистке 
Р. Пераметс, исп олн и тельн ее  этой роли, 
не везде удается преодолеть некоторую 
поверхностность образа. На протяжении 
фильма Линда так  и не раскрывает зри
телю своего внутреннего мира; почему 
она сразу же поверила в  новаторство Коп. 
пеля, что ее вначале привлекало в Лутсе, 
U іючаму она так  скоро потянулась в  поч
ти незнакомому ей Андрусу, искренне 
ли поверила она в «зазнайство» Андруса 
пли только «перевоспитывала» его своей 
холодностью —  обо всем этом зрителю ос
тается только догадываться.

Правдиво намечены в фильме образы 
молодого инженера Нрийта Кюошеля (арт. 
К. Ваха) и студентки Реет (арт. И. Эвер). 
Несомненной актерской удачей является 
исполнение арт. к. Лаутером ро.іи главно
го инженера завода Аруланда. А р т с т  про
сто и  вместе с тем то ш о  показывает, как 
в этом немолодом уже человеке борются 
два начала; стре.мленше к  покою, к ком
форту, готовое привести его к консерва- 
тизму,^п молодая, ыеугасающая любовь к 
заводу, к  его постоянноогу техническому 
сорершенстівованіию. Бк^гественно показы-' 
аает  артпег торжество этого второго на
чала в Арулайде.

Удались и образы других дру
зей Андруса —  старого мастера Ваги (арт. 
X. Лаур), Виллу (арт, Я. Оргулае). Банке 
(арт. М. Маазинг). К сожалению, автор 
сценария не избежал в этих образа^ неко
торой традиционности. И нем'ного ворчли
вый, но справедливый и добрый старый 
мастер, и несколько комичный и легко
мысленный, но верный и преданный друг, 
и  его веселая, ш устрая подружка уже не
сколько знакюмы нам по другим кино
фильмам. Оуховат и  схематичем па'рт- 
орг Раннап в иегюлнеиии Р. Нууде,

Запоминается Луге. Артист Л. Эельмяэ 
}тіело «разоблачает» своего героя: под 
маской франтоватого щеголя, удачливого 
жениха, передового производственника 
скрывался рвач, хулиган, человек, чуж 
дый советскому обществу.

К недостаткам картины следует отнести 
некоторую растш утость отдельных сцен, 
П'рисп<ітвиб незначительных «пустых» 
кадров. Жаль такж е, что в  «Счастье Анд
руса» нет хороших песен, почти не ис
пользованы эстонские народные мелодия 
(композитор Э. Калп), Едпнственная в 
картине песня, которую поет Линда (му
зы ка Б. Кырвера, текст Л. Тормис и 
А. Гитовича), не запоминается. Хорошая 
музыка, мелодичная песня очень украсила 
бы фильм, посвященный молодежи.

Несмотря на отдельные недостатки, кар
тина смотрится с интересом, волнует.

Фильм «Счастье Андруса» —  задушев
ный рассказ о судьбе советского молодого 
человека, о широких путях к счастью, от
крытых перед нашей молодежью.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

Недописанная история одного 
строительства

Тот день для предоедотеля колхоза 
«Пламя», Томского района, тов. Кошкаре
ва начался несколько необычно. Утром на 
квартиру к  нему пожаловал сам заведую
щий районным отделом по строительству в 
колхозах то®. Лебедев и  торжественно за
явил:

—  Пріивез тебе строителей. Не успеешь 
и  глазом моргнуть, как  будут у тебя та
кие строеньица, что ни в сказке сказать, 
НН пером осіисать. Пойдем в контору, сам 
увидишь, что это за люди.

‘На мягком диване в колхозной конто
ре сидели руководители строительной ор
ганизации УНР-290 тт. Чернов и Гольт- 
штейн. Рассказывали они .чудеса. Будто 
бы за одну заму построили они заводу 
«Сибэлектроиотор» сраву три  двухэтаж
ных кирпичных дома с водопроводом, ка- 
нагизадпей, водяным отоплением и  дру
гими удобствами. Поселились в домах 
жильцы и ж ивут не нарадуются.

Было решено заключить договор о 
строительстве для колхоза птичника. Под
писывая договор, подрядчики спросили у 
председателя:

—  Может, тебе еще что построить?
«Успевай только счастье ловить», —

подумал председатель.
—  Хочу, чтобы был у нас коровник!
—  Будет коровник! Готовь только день, 

ги. К маю мы отгрохаем тебе . не коров- 
нлк, а настоящий коровий дворец.

II вот в колхозе «Пламя», хоть не к 
маю, а  почти на полгода поздней, появи
лось некое шлакоблочное соору'жение —  
«типовой» коровник. А вскоре наступил 
день, когда колхозный скот погнали в 
новые стойла. Первым шел быв Грозный.

ПІел он не спеша, важно ведя за  собой 
свое семейство. Но не успел быв пере
шагнуть порог нового жилья, как случи
лось что-то непонятное. Грозный взревел, 
шарахнулся назад и брооился бежать в 
поле.

Смотрят люди ж не могут ничего по
нять. В чем дело? Почему Грозный стал 
комолым и морда в крови?

Повели следствие. Оказалось, что обру
шились карнизные камни. И надо же так  
случиться, —  прямо быку на голову. И 
потерял Грозный рога —̂  символ бычьего 
величия. Оказадрсь, что карниз разру
шается, потолочные балка трещат, повсю
ду щели, фундамент выложен на тощем 
растворе, между тамбуром и капитальной 
стеной дыра, стены па 12 сантиметров 
тоньше, чем положено по проекту.

Но лиха беда одну беду нажить, другая 
сама придет. И пришла эта беда неждан
но-негаданно. Как только дала себя знать 
осень, е бугров потекли ручьи, и некуда 
нм было нести свои грязные воды, как  
прямо в коровник.

На место преступления, то есть строи
тельства, приехал тов, Лебедев, Он пока
чал головой и произнес:

—  Ай-яй-яй! Надо немедленно соста
вить акт. А ведь эти «строители» взялж 
с колхоза 390  ты сяч рублей.

И потом сокрушенно добавил:
—  Хорошо, что хоть птичник еще не 

построили.
Вот ж вся история о строительстве од

ного «типового» ісоровлика. История вся, 
а коица-то и нет. Может, его допишет 
прокуратура?

Ф. ЛОМОВ.

Письма в редакцию

Организовать в Том ске подготовку инженеров для открытой 
разработки месторождений полезных ископаемых

Открытая раэработжа месторождений 
полезных пскооіаемых км-еет значительные 
П'Реимущества перед 'разработкой и з  под
земным способом. При открытой добыче 
угля, руды, строительных материалов 
резко снижается себестоимость добы
ваемых ископаемых и намного повы
шается производительность труда, умень
шаются потери ископаемых, сокращают
ся сроки строительства и освоения 
предприятий, улучшаются условия труда 
и доотіггается большая б е ^ а с н о с т ь  гор- 
н ш  работ.

Открытая разработка угольных л руд
ных месторождений в настоящее ві>емя в 
С(Х)Р получает широкое развитие. В 1954 
году удельный вес добычи железной руды 
отк*рытым способоім лниіь uo Миішстѳр- 
ству черной 'Металлургии достиг 54 ,6  про
цента. Быстро развиівается откры тая до
быча каменного угля, руд, цветных метал
лов, стройматериалов, асбеста и  других 
ископаемых.

Июльский Пленум ДК КІКХ в  числе 
других мероприятий у к а за і на необходи
мость ппцре. внедрять открытый и гидро
механический способы дсібы'ш угря. До
быча угля открытым и гидромеханическим 
способами, как более эффективными, в 
дальнейшем будет применяться шиіре, чем 
в настоящее время.

Открытая раэра^ботка месторождений 
пол^шает шарокое применение в Кузбассе, 
Горной Шорпи ж ХакаСсіш. Для руко®од-

етва горными работами в карьерах уже 
теперь требуются специа^іисты, хорошо 
знающие это дело. Между тем, в горных 
втузах Западной Сибири такие специали
сты, к-ак нам известно, не готовятся. Они 
не готовятся и в Томском политехниче
ском институте, несмотря ,і|& то, что здесь 
два горных (Ііакультета (горно-экенлоатаг 
ционный л  горно-механический).и выс
шие инжйнврные курсы Министерства 
угольной промышлешности. Институт еже
годно выпускает большое количество ин
женеров для по>даемпоЙ разработки место- 
рождешій и сотееім не готовит специали
стов для открытой Д'Обычи ископаемы х 

Подготовку инженеров по открытой 
разработке месторождений полезных иско
паемых вполне можно организовать па 
горно-эксплоатаЦ'Попнои Факультете. На 
факультете ігмеется рдд научных работ
ников, знающих ■открытые горные работы, 

Исходя из этого, дирркц'Ня института 
вполне могла бы ходатайствовать перед 
Миніистерством высшего обрасн>вадия об 
органнэстцил подготовки споцналнетов для 
открытой разработки месторождений по
лезных ископаемых в То.мске. Пойготовка 
таких сііециалцетов будет иметь большое 
значение для народрюто хозяйства Сігбиірд.

Доцент Г. БАКАНОВ, 
исполняющий обязанности заведующего 
кафедрой разработки рудных месторож

дений политехнического института.

Чутко относиться к жалобам трудящихся
Нечутко, невнимательно относятся к 

жалобам трудящихся руководители отдель
ных предприятий, учреждешш и органи
заций Кировского рай'Она г. Томска.

На ряде предприятий встречается без
душное, барски-пренебрежитрльное отно
шение к  жалобам трудящ ихся: жалобы 
рассматриваются несвоевременно, нередко 
остаются без ответа.

Работница стройуправления ГЭС-2 тов. 
Пономарева, тяжело заболев, обратилась с 
заявлением к упраівляющейгу тод. Борисо
ву о предоставлении ей отдельной комна
ты. Заявление с резолюцией т. Борисова: 
«Подготовить комнату п сообщить жа,іоб- 
щіще» бьшо передано для исполнения тов. 
Одношігвкину —  начальнику жилищно- 
коммунального отдела стройуправлення. 
Тов. Одноішгвігсиін поддшл заявление в 
папку и забыл о пем.

Преступное отношение к нуждам тру
дящихся, их жалобам в стройуправлении 
ГЭС-^2 заш.’ш далеко. По данным учета, в 
1955  г. в 'стройуправление поступило 
30 жалоб по жплищньвм вопросам. Провер
кой же было обнаружено 188  жалоб. 69 
из них по нескольку месяцев лежали без 
движения. Тт. Борисов и  Одношивкігн, 
как видно, не считают нужным обреме
нять себя ответами на эти жалобы.

У эаведующего жилищно-коммунальным 
отделом Киіровского райистюлвюма тов. 
Тихомирова треть всех поступающих к 
нему жалоб обычно лежит в ож иданш  от
вета более 2— 3 месяцев. То®. Тихомиров 
забыл, что за жалобами стоят живые лю
ди, с нете-рпетшем ждущие удовлетворения 
их згросьб, разъяснения или хотя бы сове
та.

Жалобы и  Еисьаи трудящ ихся должны

рассматриваться личво руководителями 
учреждений, организаций, их заместите
лями. Однако этого правила не придер
живаются руковохители политехнического 
института, электіюмехаштческого и  мано
метрового заводов. Нередки случяи, когда 
студенты, рабочие и служащие по не
скольку дней, а иногда п недель, не могут 
попасть на прием к  этим руково,хителям.

Во многих организациях и  учреждениях 
не определены дни и часы приема посети
телей. Так обстоит дело в ремстройконто- 
ре Кировского района, на пивоваренном 
заводе. А там, где время приема посетите
лей определенно,-~оно далекю не всегда 
соблюдается. Н,шрогме-р, днрежтор меди
цинского института тов. Ходкевич в  оіном 
месяце пропустил пять приемных дней, в 
другам— д!ва и т . д. Сотрш никл института, 
студенты не всегда могут попасть к нему 
на прием. Даже представители прокурату
ры были приняты  тов. Ходкевйчем только 
после того, как разъяснили, что пришли 
для проверки работы с жалобами трудя
щихся в и н сти п те .

Бе.зответетвенносгь руководителей при
водит к то>гу, что в ряде организаций и 
учреждений отсутствует какоГі-ли^ учет 
поступающих жалоб и заявлений. Таково 
положение дел в медицинском институте, 
в райлромкомбинате (директор тов. Шев
цов), на пивоваренном заводе (директор 
тов. Лыков).

Необходимо взять работу с жалобами 
под неослабный ко'нтроль партийных и 
профсоюзных организаций, районного Со
вета депутатов трудящ ихся, под конт
роль общественности.

В. СЕЛИВАНОВ, 
прокурор Кировского района.

по СЛЕЦАМ H AI W4 X ВЫСТУПЛЕНИЙ  

„Планы и действительность"
Под таким заголовком в У: 194 «Крас

ного Знамени» от 1 октября 1955  года 
была опубликована корреспонденция, в 
которой говорилось о недостатках в под
готовке к  зимовке скота в Парбигеком 
районе.

Ередоед-атель Парбигежото райислюлкома 
А. Новокрещенов оообщил, что факты, 
отмеченные в корреспонденции, имели ме
сто. Райком лаіртид и рйпсполком  приня

ли меры по ускорению подготовки к  зи
ме. На заседании исполкома райсовета 
был заслушан отчет дирекции Парбигской 
МТС о вьиюлнЬнии плана механизации 
труД'Оемких работ в животноводстве.

Райком КПСС и райнспо.іім>м установи
ли сроки завершения строительства и ре
монта скотопомещений, дополнительион 
заготовки кормов.
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Пребывание советских военных 
- кораблей в Англии

П0РТС5ГУТ, 15 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Вч(іра в<яе>роія лорд— ІІортсііу- 
тя  устроил бОѵТшой прием по сл>^аю пре- 
быкалия советских кораблей. Сотни жите
лей города, собравшиеся у входа в зал, 
увраш енвый флагам,и и яркими огнями 
нллюмлнаіщи, тепло прш 'стспювали при
бывших на прием советсклх гостей. Над 
bxolxom 9 зал был, вывешен большой пла- 
іват с надписью на руссіком языке: «Со
ветскому Военно-Моірскому Флоту сердеч
ный привет!».

Выступивший на приеме адмирал Кри- 
8и додчеркн^'л, что обмен такими визита
ми способствует устранению недоверия 
между народами, и выразил надежду на 
то, что визит советской эскадры в Порт
смут и английской эскадры в Ленинград—  
лишь начало установления более широко
го контакта между моряками двух стран. 
Адмирал Головко в ответном слове побла
годарил власти Портсмута зл оказанное 
советским морякам гостеприимство и сер
дечный прием. Местные власти преподнес, 
лв адмиралу Головко подарок.

Ансамбль песни и пляски Ба.ттпйско-го 
флота высп'ішіл на приеме с большой кон
цертной программой. Еонцерт прошел с 
большим успехом.

На борт флагмана ежелневно поступает 
множество писем и телеграмм от различ
ных организаций и частных лиц. Авторы 
писем благодарят советских моряков за  то, 
что они прибыли в Англию, и приглаша
ют и-х побывать в домах ря.іовых англи
чан. Житель Лондона Поль Вейсс прислал 
письмо, в котором от имени своих друзей, 
соседей и товарищей по работе приветст
вует прибывших в Ай^глию советских мо
ряков. «Мы считаем,—  говорится в пись
ме, —  что добрая воля советского в анг
лийского народов и их взаимное желание 
жить в мире и дружбе, неизменно укреп
ляя связи путем такого рода визитов, раэ- 
вития торговли и культурного об.мена, 
приведут к ослаблению напряженности в 
наших отношениях. Мы хотим, чтобы, 
вернувшись в Советский Союз, вы переда
ли своему народу, что мы искренне ^ -  
деемся на дальнейшее расширение контак. 
т а  между на.ми всеми возможными сред
ствами»,

ПОРТСМУТ, 15 октября. (ТАСС). Сего
дня с утра у входа в порт в ы стіш ли сь в 
длинной очеіреди тысячи жителей Порт
смута и других городоів, желающих посе
тить советские короАІли.

У устлалных коівровьпга дорожками 
трапов гостей встречают советские моря
ки —  помотают пожилым и детям. Как 
всегда, самыми ірроворнымн оказались ре
бятишки. Они первыми поднялись на ко
рабли. Одни обступили еоветскиу моряіков, 
другие начали охоту за  значками, лента
ми, отдрыткаови с .видами Москвы и Ле
нинграда.

ІІ<цд сенью юорорового флага юрейеера 
«Свердлов» собрались английские и со
ветские матросы. Советские моряки уго
щают гостей ртсслнми папиросами, завя
зываются беседы о службе. На память 
фотографируются и обмениваются леагтаііи 
от бескозырок. «Ваш приход сюда, —  го
ворит один из английских матросов, —  
замечательное дело. Очень жаль, что мне 
не удалось пойти с нашей эскадрой в Ле
нинград».

На ашжней и верхней палубах крейсе
ра «Свердлов», тысячи посетителей. Около 
орудийных башен и торпедных алпаіратов 
собрались группами любители автографов 
и задушевной беседы —  не столько и не 
только словами, сколько жестами. Кое-кто 
пытается даже объяснить при помонщ 
рисунков. Когда удается понятъ друг дру
га, лица расплываются в  улыбках. Со
беседники долго на прощанье жмут друг 
другу руки.

Самое оживлеяное место н а баіке, где 
под затянутьпш белым брезентом орудия
ми главного калибра слышатся смех и 
шутки. Под алокомтіанеімент матросского 
аккордеона кружатся в вальсе советские 
матросы и английские девушки. Более 
полсиліЛ стоят вокруг тесным кольцом, 
улыбаются и одобрительно кивают. Одна 
женщина, пришедшая на корабль со евол- 
.ми внука.чи, говорит:

«Как было бы хорошо, если бы палубы 
военньЕ кораблей всегда и^шольэовались, 

I как танцевальные площаддси и  никогда 
для войны».

I Над Портсмутом опустился вечер. На 
I кораблях вспыхнули гирлянды электро- 
лазш, четко очерчивая стройные силуэты 
крейсеров и эсминцев.

Сегодня советские моряки продолжали 
знакомство с По>ртсмутом.

Группа офицеров и матросок крейсера 
«Свердлов» посетила английский авиано
сец «Булверк». Наши мо'ряки обменялись 
е командой авианосца памятными подар- 
кам.а.

Прѳбызаниз в Ленинграде отряда 
английских кораблей

ЛЕНИНГРАД, 14 октября. (ТАСС). Сего
дня многочисленные экскурсии ленинград
цев побывали на флагмане отряда біштан- 
ских кораблей —  авианосце «Триу.мф», 
минном загіхідителе «Аполло», эскадрен
ных миноносцах. Трудящиеся города ос
матривали боевые корабли британское 
флота, беседовали с офицеікуми н матро
сами, инте(ресовались их жизнью, фотогра
фировались вместе с английскими воен
ными моряками.

Британские моряки продолжают посе
щать музеи, театры, кино. Повсюду, где 
ленинградцы встреча.іи английских матро
сов, завязывались дружеские беседы.

Утром командующий флотом метрополіт 
аімирал М ай и  Денни и сощювождающие 
его британские офицеры посетили (Зера- 
фимовекое кладбище, где покоятся останки 
защитников города Ленина, павших 
смертью храбрых в годы Великой Отече
ственной войны. Адмирал М ай и  Денни 
возложил венок у мраморного обелиска, 
увенчанного статуей советского авгомат- 
чиіка. На ленте венка, возложенного бри
танским адмиралом, написано; «От 
командующего флотом метропо.гии, стар- 
ш ш  офицеров, офицеров я матросов ко
раблей британского флота, находящихся в 
Ленинграде. 14 октября 1955 г.».

Адмирал М ай и  Денни с супругой и ео- 
провождающле его офицеры британского 
флота побывали в Центральном военно- 
морском музее. Английский адмирал озна
комился с моделью британского 54-пу- 
шечного двухдечного коріібля —  подарком 
английского короля Вильгельма III Пет
ру I. ЕоімандуюіщіГі флотом метрополии 
осмотрел стенды, где хранятся реликвии 
боевой славы русских военных моряков, 
материалы, посвященные известным рус
ским флотоводцам П. С. Нахимову, С. 0. 
Ыака^рову а другим, побывал в залах, 
экспозиции которых отргіжают геіроиз.ч со
ветских моряков в годы второй мщювой 
войны. Внимание адмирала М ай и а Денни 
привлекла выполненная из слоновой кости 
и  пластмассы модель советского эскадрен
ною миноносца «Гремяпщй».

Покидая музей, адмирал М ай и  Денни 
оставил в книге почетных посетителей 
следующую запись: «Я увидел здесь сви
детельство героігческих подвигов доблест
ного русского военно-морского флота».

Командир военно-морской базы адмирал 
И. П. Байк-о© устроил в Доме офицеров 
прием для офицеров кораблей британско
го флота. На стоящіе на Н еве'советских 
кораб^тях также состоялись обеды для 
офицеров и унтер-офицеров британской 
эска.хры.

Командующий флотом метрополіпи адми
рал М ай и  Де.кнв и командиры англий
ских кораблей устроили на борту авианос^ 
да «Триумф» прием для советских гостей, 
на котором присутствовали передовики

производства предприятий города, деятели 
науки и культуры. Прием прошел в теп
лой, дружеской обстановке.

В середине дня десятки ты сяч ленип- 
грлдцев смотрели на стадионе имени 
С. М. Кавро-ва футбольный матч дружбы 
межцу сборной командой британской 
эскадры п командой Ленинградского маг- 
росского и у б а .

Стадион был украшен государственны
ми флагами Великобритании и Со>ветско-го 
Союза. Собравшиеся н а  трибуне тепло 
приветство-вали футболистов английской 
эска,тры. Перед началом состязания были 
исполнеиы государственные гимны Вели- 
ксбрит'анил и (Советского Союза. Советские 
футболисты-моряки препоанесли гостям 
букеты цветов.

Ентереоная игра, проходившая в дру
жеской обстановке, закончилась с ре
зультатом 4 :0  в пользу советской коман
ды.

ЛЕНИНГРАД, 15 октября. (ТАСС). Се- 
годня в Ленинграде пасмурный, дождли
вый день. Но это не помешало оживлен
ному движению катеров, на которых но
вые и новые группы ленинградцев выез
жали на британские корабли. На палубах 
«Триумфа», английских миноносцев про
должались дружеские встречи, завязы ва
лись знакомства.

Большая группа курсантов Высшего во
енно-морского училища имени М. В. Фрун. 
зе побывала на авианосце «Триумф». Анг
лийские офицеры и матросы дружески 
встретили будущих офицеров Советского 
Военно-Морского Флота, показали им ко
рабль, рассказывали о своей флотской 
жизни.

в  свою очередь английские кадеты и 
іардемарины посетили училище имени 
М. В. Фрунэе. С большим интересом знако
мились они с этим старейшим в Совет
ском Союзе военно-морским училищем, где 
воспитывались известные русские флото
водцы Ф. Ф. Ушаков, П. С. Нахимов, 
М. П. Лазарев и другие. Гости побывали 
на кафедрах, в учебных классах, в клубе, 
кабинетах, жилых помещениях училища.

Сегодня На английских кораблях были 
даны обеды в честь советских офицеров. 
В исполкоме Леиингра.іского< городского 
Совета депутатов трудящ ихся состоялся 
прием для большой группы офицеров анг
лийского военно-морского флота. Британ
ские моряки посетили Эрмитаж, русские 
музеи, театры  и кинотеатры.

Большой прием был устроен вечером в 
клубе училища имени М. В. Фрунзе. На 
нем присутствовало свыше тысячи аш’- 
Лййских п советских моряков. Этот прием 
был дан заместителем председателя испол
кома Ленинградского городского Совета 
депутатов трудящ ихся А. А. Кузнецовым. 
Перед собравшимися выстудил ансамбль 
песни и пляски Балтийского флота.

Сельское хозяйство Румынии на пути 
социалистических преобразований

БУХАРЕСТ, 14 октября. (ТАСС). Г іу- 
бокие преобразования происходят в ру
мынской деревне. Все больше и больше 
трудящихся крестьян, убеждаясь в пре
имуществах коллектавного труда, посте
пенно переходит от индивидуального веде, 
ния хозяйства к общественному. В на
стоящее время в стране имеется более 
5 .600  коллективных хозяйств и  товари
ществ по совместной обработке земли 
(ТОЗ’ов), объединяющих свыше 3 60 .500  
крестьянских хозяйств. Социалистический 
сектор сельского хозяйства охватывает 
сейчас почтя 26 процентов"1іахотной зем
ли страны.

Коллективные хозяйства из года в год 
получают урожаи на 25— 50 процентов 
выше, чем крестьяне-единоличники. Уро
ж ая в ТОЗ’ах такж е намного превышают 
урожаи индивидуальных хозяйств. В Су- 
чавской области, например, в текущем го
ду ТОЗ’ы собрали с каждого гектара на 
300— 700 килограммов зерна больше, чем 
единоличные хозяйства.

В сельском хозяйстве Румынии с каж 
дым годом все большую роль играют ма
шинно-тракторные станции. В настоящее 
время в стране имеется 2 20  МТС. Опи 
располагают 16 тыс. тракторов (в  пере
счете на 15-сильные). Это почти в 4 ра
за больше, чем было в 1949  году. По 
сравнению е 1948  годом число трактор
ных плугов в текущем году возросло в 
4,5 раза, жаток-сноповязалок —  в 5,5 
раза. В 1954 году объем работ, произве
денных МТС, в 4 раза превысил объем 
1949  года, а в текущем году МТС произ
ведут почги в 5 раз больше работ, чем в

1949  году. Если в первые годы деяте.хь- 
ность МТС ограничивалась только пахотей 
и молотьбой, то теперь в их работе зна
чительное место занимают сев, жатва, лу
щение стерни и уборка комбайнами.

Наряду со значительными успехами в 
работе МТС, как недавно отмечала газета 
«Скынтейя», еще наблюдаются и недо
статки. МТС мало обращают внимания на 
необходимость организационно-хозяйствен
ного укрепления существіі'ющнх коллек
тивных хозяйств и товариществ и не ве
дут постоянной работы среди крестьян- 
единоличников по разъяснению преи.му- 
ществ кооперативных и коллективных 
форм труда. В целях устранения указан
ных недостатков и обеспечения руковод
ства партийной и массово-политической 
работой в МТС ЦК Румынской рабочей 
партии ввел в каждой МТС должность 
партийного организатора. ЦК обязал парт
организаторов усилить политическую ра
боту среди трудящ ихся крестьян в инте
ресах вовлечения их н а основе доброволь
ности в группы взаігмопомощи, простые 
объединения по совместной обработке 
земли, сельскохозяйственные товарищества 
и коллективные сельские хозяйства.

Расширению и укреплению социалисти
ческого сектора сельского хозяйства, ука
зывает «Скынтейя», еще противодейству
ют кулаки, которые пытаются тормозить 
создание колсельхозоэ и ТОЗ'ов.

К ак . подчеркивает «<)кынтейя», ЦК Ру
мынской рабочей партии считает, что во
просы социалистического преобразования 
сеіьекого хозяйства до.тжны быть предме
том постоянного вінпмания партийных ор
ганизаций.

Декларация исполнительиого 
бюро 15ФП

X сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Выборы непостоянных членов Совета Безопасности

Предстоящий месячник англо-советской дружбы
ЛОНДОН. 15 октября. (ТАСС). Общество! нии провести с б ноября месячник англо- 

англо-советской дружбы сообщило о реше-1 советской дружбы.

В Голландии построен рефрижератор для Советского Союза
6,5 тысячи тонн, построенного для Совет-ГААГА. 15 октября. (ТАСС). Вчера в 

Слидрехте (провинция Южная Голѵтандия) 
состоялся спуск на воду рефрижераторно
го судна «Гвардейск» водоизмещением в

СКОРО Союза 
Клоп».

голландской фирмой «Де

НЬЮ-ЙОРК. 15 октября. (ТАСС). На 
пленарном заседании Генеральной Ассам
блеи 14 октя-бря провО'Дились выборы трех 

'непостоянных членов СІовета Безопасности 
вместо С іі^илии , Новой Зеландии и Тур
ции, срок полномочий которых истекает 
31 декабря этого года.

По правилам процедуры непостоянные 
члены Совета Безопасности избираюгея 
путем тайного голосования большинством 
в две трети всех поданных голосов. Хотя 
на самом заседании Ассамблеи кандидату
ры не выдв<игаются и не обсуждаются, в 
кулуарах ООН они были известны за.іолго 
до голосования. Латиноамериканские стра
ны на место Бразилии пре.тложлли кандя- 
даті'ру Кубы, на место Новой Эеландип 
голосовалась кандидатура Австралии. От 
стран Восточной Европы была предложена 
кандидатура Польши. Однако на это же 
место делегацией Соединенных Штатов, 
вопреки п в нарушение записанному в 
Уставе ООН принципу справедливого гео
графического распределения мест в (Совете 
Безопасности, была выдвинута кандидату
ра Филиппин.

Этим нарушалась не только 23 -я  статья 
Устава ООН, предусматривающая «спра- 
веал р о е  географическое распределение», 
ко было нарушено такж е достигнутое в 
1946 году в Лондоне джентльменское со
глашение о том, что страны Восточной 
Европы, как и других географических 
районов, по согласованию между собой са
ми определяют, кто должен представлять 
их в Совете Безопасности.

Два года назад противники междуна
родного сотрудничества провели на место, 
по праву принадлежащее странам Восточ
ной Европы, Турцию. Теперь предпри
нимается попытка протащить на это место 
Филиппины, хотя эта страна, расположен
ная за  тысячи километров от Восточной 
Европы, никакого отношения к данному 
географическому району не имеет и ее 
кандидатура странами Восточной Европы 
не выдвигалась.

Однако, несмотря на организованный 
нажим на делегации ряда стран, главным 
образом латиноамериканских, этот маневр 
пока не имеет успеха.

Первый тур  голосования дал следующие 
результаты: Куба получила 53 голоса, 
Австралия —  41. Польша —  34 и Фи
липпины —  33 голоса. По два голоса бы
ло подано за Индию и Таиланд и по од
ному голосу за Югославию и Южно-Афри
канский ()оюэ. Таким образом, необходи

мое большинстео в две трети голосов по
лучили только Куба и Австралия. Польше 
до избрания не хватило пяти голосов.

Последующие три тура каждая делега
ция могла голосовать только за одну из 
двух кандидатур —  за Польшу или Фи
липпины, но ни одна из двух этих стран 
необходимого большинства не получила. 
При этом обнаружилось, что дополнитель
ный нажим, оказанный делегацией США 
на другие делегации уже во .время голосо
вания. дал обратный результат: в  четвер
том туре Филиппины получили на два го
лоса меньше, чем в третьем.

Во время последовавшего затем двадца
тиминутного перерыва делегации стран 
Восточной Европы, чтобы облегчить выход 
из создавиіегося положения, решили вы
двинуть кандидатуру Югославии. Делега- 
иии США и некоторых других стран ре
шили продолжать добиваться избранил 
Филиппин, в  пятом туре голосования, ког. 

'да по правилам процедуры можно было 
голосовать за любую страну, не представ
ленную в Совете Безопасности, голоса рас- 
пр'^делились следующим образом: Филип
пины —  30 и Югославия —  25. По од
ному голосу было подано за І^м ен н 
Польшу, и две делегации воздержались. В 
тестом туре за Филиппины было подано 
29 голосов и за Югославию 28. Таким об
разом, ил та , ни другая страна не была 
избрана.

После шестого тура представитель Апг- 
лпи Диксон предложил отложить дальней
шее голосование до 18 октября. По’ідерж ав 
это предложение, представитель СССР 
В. В. Кузнецов предложил отложить так 
же до 18 октября и выборы в другие ор
ганы ООН. Оба предложения были приня
ты . ^

Ход выборов непостоянных членов Со
вета Безопасности вызвал оживленные 
комментарии в кулуарах ООН как среди 
журналистов, так и среди членов делега
ций. Здесь отмечают, что маневр делега
ции Соединенных Штатов с выдвижением 
кандидатуры Филиппин противоречит ду
ху НСеневы и направлен против сотруд
ничества между странами —  членами ООН 
с различным общественным и государст
венным строем. Что касается Советского 
Союза и  стран Восточной Европы, то они, 
строго придерживаясь Устава ООН и Лон
донского соглашения, неизменно поддержи
вают кандидатуры, выдвинутые от других 

’ географических районов странами этих 
, райо-нов.

БУДАПЕШТ. 15 октября. (ТАСС). Ис
полнительное бюро Всемирной федерации 
орофооюзов пршшло на своей 28 сессии 
дек.іа(рацию о развития мeждyнatpcttнoIЧ) 
профсоюзного дш ж еяия.

Исполбюро с уііОівлетБореяием конста
тирует в декларации, что «состоявшееся 
в  Женеве Совещание Глав правительств 
США, Франции, Великобритании и  Совет-» 
йкото Союза открыло серьезные перслек- 
тлвы для ослабления международного на
пряжения». Это совещание, говорится в 
деиароц-иа, «создало новую обстановку 
в международной профсоюзной жаізнн. Ис
полнительное бюро считает, что новая об
становка породила более положительные 
условия для улучшения отношений и сот
рудничества между профсоюзами различ
ных наш'равлений, что необходимо для 
успешной борьбы рабочих за  свои жиз
ненные требования».

Далее в декларация говорится, что 
ВФП «тотова встретитііся с представителя
ми междунароіхной конфедеращш свобод
ных профсоюзов, международной феде^а- 
цин христианских профсоюзов, автоном
ных и незаваісимых профсоюзов, чтобы 
выработать совместно программу дейст
вий, имеющих целью удовлетворение ак
туальных трі“бований рабочих. Она готова 
братски сотрудничать в духе международ
ной рабочей солидарности со . всеми без 
и си ю ч ен и я  профсоюзными делегациями.

Факты п<шзьгвают, что такое ооіфудш - 
чество возможно. За последние месяцы 
стремление к международному сотрудниче
ству между щ>офсоюзными организация
ми прояівидось во всем мире с новой ш -  
лой».

ВФП «призывает трудяівдшія всех 
стран, профсоюзные организация-.всех на
правлений крепить единство в междуна
родном профсоюзном движения. Таким об- 
радо>м будег обеспечен успех борьбы тру
дящихся за  лучшую жизнь, за свободу, за 
шгр, за укрепление дружеских связей и 
сотрудничество между государствамя и 
народами в духе Женевского совещания».

Как указывается в д еи ара іщ и , испол
нительное бюро ВФП обратилось к Гене
ральной Ассамблее ООН с телеграогмой, в 
которой подчоркивается, что «воо‘ружение 
означает угрозу кару я  фактор пюстояя- 
ного снижения уровня жизни трудоівого 
населения».

В своей телеграмме ишолком настаи
вает перед Генеральной Ассамблеей ООН 
на необходимости ооглашеніия между ве- 
ллкю ш  держа-ваичи о сокращении вооруже- 
ішп и призывает Ассамблею одобрить и  
поддержать «решения конференции в Бан- 

•дішге, на которой в едином стремлеш и в 
незашигсиыости. свободе и миру встретя- 
дись представители стран Азии, 
и Среднего Востока».

К вступлению Ирана в багдадский пакт
ТЕГЕРАН, 15 октября. (ТАСЮ). По с о - • зал: «Правительство не имеет права тре- 

общению печати, после того, как премьер- 
министр Ала внес на обсуждение сената 
законопроект правительства о дрисоедине.
НИИ Ирана к багдадскому пакту, против 
его обсуждения в  порядке цервой срочно
сти выстудил сенатор Диванбеки.

Как ^"казывает газета «Пос^е Техраи», 
Диванбеки. в частности, заявил, что ре
шение правительства означает «отказ от 
нейтралитета и включение Ирана в борьбу 
между двумя блоками» и что Ирану угро
жает опасность древратиться «в арсиу 
войны».

Заявив, что решение иранского прави
тельства приведет к ухудшению отноше
ний с  Советским Союзом, Диванбеки ска-

бовать поспешного утверждения эаконо- 
проекта по такому жизненно важному во
просу».

Диванбеки пришел к  выводу, пишет га
зета, что «присоединение Ирана к пакту 
никак не отвечает интересам страны ».

По словам газеты «Эттелаат», Диваибе- 
ки также заявил: «Разве во время первой 
и второй мировых войн мы не убедились 
в том, что те самые государства, которые 
сегодня хотят заключить е нами пакт, на
несли нам большой ущерб? Уверены ли 
мы в том. что ОНИ в будущем не поступят 
так же? Ведь мы видим, что они и сейчас 
всячески посягают на нас. Вы же видели, 
как с нами постудили в нефтяном вонро- 
се».

Положение на Среднем Востоке и англо- 
фпанцузские отношения

КАИР, 15 октября. (ТАСС). По сообщз- 
нию парижского корреспондента газеты 
«Аль-Аірам», во ф ранцузскіе официаль
ных кругах выражают недовольство реше- 
ниечі правительства Ирана присоединиться 
к так называемому багдадскому пакту. 
«Во французских кругах заявляют, —  
пишет корреспондент, —  что Франция не
однократно выражала Англии и А.мерике 
свое недовольство тем. что они (эти стра
ны) не консультируются с Францией от
носительно их политики в этом районе».

По мнению корреспондента, начальник 
отдела по делам Сирин и Ливана мини
стерства иностранных дел Франции Анри 
Ру. выехавший вчера в Лондон, напра
вился туда для того, «чтобы объяснить 
причины, вызывающие у Франции опасе
ния за положение на Среднем Востоке», 
По словам корреспондента, французское 
правительство вызывает в Париж своих 
дипломатических представителей в стра
нах Ближнего и  Ореднего Востока «для

обсуждения событий, происходящих на 
Среднем Востоке».

ПАРИЖ. 15 октября. (ТА(Х). По сооб
щению агентства Франс Пресс из Лондо
на, вчера вечеро-м закончились переговоры 
между представителями Франции и Аяг^ 
ЛИИ по вопросу о положении на Среднем 
Востоке.

Начальник отдела стран Африки и  
Ближнего Востока французского министер
ства иностранных дел Анри Ру совещался 
с помощником заместителя министра ино- 
бтранных дел Англии Шакбергом, который 
занимается вопросами Ближнего и Средне
го Востока, а  также с  други\ги анг.тийски- 
.мп специалистами. К концу этих перегово
ров не было опубликовано никакого ком
мюнике.

В осве-домленньгх кругах указывают, до
бавляет агентство, что эти переговоры бы, 
ли посвящены, в частности, общему поло
жению в районе Среднего Востока после 
присоединения Ирана к  багдадскому пак
ту.

Расширение американских военных баз в Японии
ТОКИО, 15 октября. (ТАСЮ). Как пере

дает агентство Еиодо Цусин, вчера япон
ское правительство санкционировало при
нудительную реквнешдию земли в городке

Сунакава, в  западном предместье Токио, 
в целях расширепия базы американских 
военно-воздушных сил на Дальнем Восто
ке —  Тацнкава.

По данным Томского гидромегбюро, 
по области 18 октября ожидается не
большая облачность, без осадков, ветер 
юго-западный, температура воздуха 
7®—12° тепла.

ПОГОДА
19—20 октября облачно, с проясне

ниями, временами осадки, ветер южный, 
температура воздуха ночью от 3° тепла 
до 2° мороза, днем 7— 12° тепла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Подписание торгового соглашения между 
ДРВ и Францией

х а н о й , 15 «Етя5ря. (ТА(Х!). Еав сооА- 
щает Вьетнамское информациоиное агент
ство, вчера в Ханое между Францией и 
Демократической Республикой Вьетнам 
были подписаны торговое и платежное со
глашения сроком на 1 год. Торговое согла
шение предусматривает товарообмен меж
ду этими странами на сумму один мил

лиард франков с каждой стороны.
ДРВ будет поставлять во Францию ан

трацит, шелк-сырец, продукцию сельского 
хозяйства, лесной и кустарной промыш
ленности и т. д.

Франция будет поставлять в  ДРВ маши
ны, текстиль, химикалии, строительные 
материалы и другие товары.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 18 ок

тября — «Борис Годунов». Сеансы: 9, 
11-05, 1-10, 3-15, 5-20, 7-25, 9-30,
11-35.

Кинотеатр имени И. Ч ^ных, 18 ок
тября, Большой зал — «Карьера», сёг 
аноы; 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый
зал — художественный фильм «Герои 
Шипки». Сеансы: 9-50, 12-10, 2-30,
5-40. 8, 10-20.

Кинотеатр в городском саду. 18 ок
тября — художественный фильм (новая 
копия) «Бродяга» (2-я серия). Сеансы: 
2, 3-40, 5-20, 7. 8-30.

К  переговорам между делегациями Патет-Лао 
и королевского правительства Лаоса

РАЯГУН, 14 октября. (ТАСЮ). Бирман
ские газеты опубликовали сегодня совме
стное коммюнике о переговорах между де
легациями Патет-Лао и королевского пра
вительства Лаоса, проходивших в Рангу
не с 9 ш) 13 октября, В коммюнике гово
рится, что делегации урегулировали мно
гие расхождения во взглядах и достигли 
значительного взаимопонимания. Это, го
ворится в коммюнике, позволило двум сто
ронам подписать 11 октября 1955  го.іа 
важное соглашение о прекращении воен
ных столкновений в провинциях Сам-Неа 
и Фонг-Сали, ^то  же касается других не
решенных вопросов, то две делегации до

говорились поручить их обсуждение и 
окончательную разработку политической 
консультативной конференции, проходя
щей сейчас во Вьен-Тьяне. В коммюнике 
такж е указы вается, что представитель ко
ролевского Лаоса премьер-министр Катай 
Сасорит и представитель Патет-Лао принц 
Суфанувонг встретятся снова, если воз
никнет необходимость, с целью укрепле
ния сотрудничества и полного осуществле
ния Яѵеневского соглашения.

Сегодня глава делегации Патет-Лао 
принц Суфанувонг и глава делегации ко
ролевского правительства Лаоса Катай Са. 
сорит вылетели в Лаос.

; Т о ж с к А О  С Т У Д И Й

18 октября. 19.00—20.20. Кинопѳре- 
дача для детей. Художественная повесть 
«Максимка».

20.20—20.50. Выступление эстрадію. 
го оркестра Томской филармонии.

20.50—21.10—Выступление артиста 
Малого театра Любезнова.

21.10—22.25. Новый хѵложествен- 
ный фильм-комедия «Солдат Иван Бров
кин».

Дирекция, партийная, проф
сою пая организгц іи и коллектив 
рабочих, инженерно-технических 
работников и служаш,их государст
венного подшипникового завода о 
глубоким прискорбием извещают 
о смерти главного металлурга за
вода

ХАРЧЕНКО 
Василия Акимовича, 

последовавшей 17 октября 1955 
года, и выражают соболезнование 
семье и родственникам покойного.

і

Томская грузовая автотранспортная 
контора ггроводат прием на курсы шо
феров юношей и девушек, имеющих 
среднее обравование.

Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 
68, отдел кадров.

Утерянное свидетельство № 5 об 
окончании курсов медицинских сестер 
при Кировском райкоме Красного Кре
ста, выданное на имя Авдеенковой На
дежды Иваневны 1 августа 1955 года, 
считать недействительным.

Томская областная госавтоинспекция сообщает о проведении райоиных 
собраний шоферов и автоработнагков гор. Томска, которые состоятся:

1. В Кировском районе — 19 о;ктября, в 19 часов, в Доме ученых.
2. В Вокзальном районе — 20 октября.* в 19 часов, в клубе подшипнико

вого завода. ,,
3. В Куйбышевском районе — 21 октября, в 19 часов, в клубе Дворца

труда. Томская областная госавтоинспекция.

М е та л л и ч е с к и й  л о м — цен н ое сы рь е д л я  л р ік ы іи л е н н о с т н
» Сбор металлического лома необходимо проводить не только на предприятиях ^
' и в хозяйствах, но и у населения города и дереьни. .
 ̂ Граждане! Собирайте и сдавайте пришедшие в негодность изделия из V  0  
 ̂ металла „Главвіорчермеіу“, сборщикам потребкооперации и „Главвтор- '
, сырья". 2—1 ‘
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